

SUSCRIPCIÓN PÚBLICA

= DE =

16.000 Obligaciones Amortizables del Ayuntamiento de Valencia al 6 por 100 de interés anual al tipo de 96 por 100

Las Obligaciones objeto de esta suscripción pública, forman parte del empréstito de 60 millones de pesetas, destinado a obras tan importantes como el alcantarillado y pavimentado de la ciudad, construcción de puentes y caminos, etcétera, etc., comprendidas en el plan general autorizado con motivo de la concesión del recargo de la décima sobre las contribuciones.

Valencia, tercera ciudad de España, tiene una deuda municipal muy interior, proporcionalmente, a las de las demás grandes poblaciones de la Península. Al iniciar el empréstito, sus ingresos ascendían a 16.072.125 pesetas, y aquel ejercicio — 1924-1925 —, fué liquidado con un superávit de 707.811,56 pesetas. Los ingresos del ejercicio de 1925-26 ascienden a la suma de 17.272.876,87 pesetas, y los de 1926-27 están presupuestados en 19.066.343,41 pesetas.

Las Obligaciones que constituyen el empréstito disfrutan, entre otras, de la garantía de la décima de recargo sobre las contribuciones, así como de la garantía de todos los ingresos del Ayuntamiento; son de 500 pesetas nominales cada una, y devengan el 6 por 100 de interés, libre de impuestos municipales, cobradero por cupones al vencimiento de 31 de Marzo, 30 de Junio, 30 de Septiembre y 31 de Diciembre, y amortizables a la par en un período de 40 años, a partir del año 1930. Un grupo bancario, formado por el Banco de Cataluña, S. A. Arnús Carí, Banco Hispano Colonial, Banca Arnús, Banca Marsans, señores Batur y C.ª, Banco Alemán Transatlántico, Banco Internacional de Industria y Comercio, Banco Español del Río de la Plata y el Sindicato de Banqueros de Barcelona, tiene contratado con el Ayuntamiento el afianzamiento del empréstito.

Las 16.000 Obligaciones con cupón de 2,50 pesetas, vencimiento 30 de Junio próximo, serán ofrecidas en SUSCRIPCIÓN PÚBLICA A TÍTULO IRREDUCTIBLE, que tendrá lugar el día 2 de Junio próximo, al cambio de

96 por 100 ó sean 480 pesetas

pagaderas en el momento de suscribirse.

Puntos de suscripción en Valencia

Banco Español del Río de la Plata
Banco Comercial Español
Banco Hispano Americano
y todos los Corredores de Comercio

Los campeones de Europa

Entre el vasco Uzcudum y el italiano Spalla se libró en Barcelona tremendo combate a puñetazo limpio. Triunfó Paulino Uzcudum y con él ha ganado España en este deporte el campeonato de Europa. Con júbilo se ha sabido la noticia. Hay que ser en todo los primeros, dicen para disuadir a los tibios los más entusiastas: en ciencia, en arte, en libros, en riqueza, en todo. El ideal es tener el mejor cerebro, la más sólida pierna y los más vigorosos puños. Sin razonar tanto cuanto ese discursador ó conferenciante para ponernos a la moda (box, fútbol, conferencias), se regocijaron las gentes. Se dieron vivas a España y a Paulino, se llenó casi la Puerta del Sol y se respiró como el pretendiente a quien la novia da un sí, como el estudiante con nota de sobresaliente.

No faltan pesimistas, agraciados, biliosos, descontentadizos, reparados que comparan la primacía en la brutalidad del más fuerte con las carreras de burros, que es aún un número del programa de festejos en atrasadas localidades. Para éstos de la cofradía del pero los negros bozales, los salvajes del África, los hombres primitivos, los de las cavernas serían en este deporte los vencedores. Los pueblos más bárbaros se llevarían el campeonato de Europa.

Hay también quien cree injuriada una plaza de Toros con el espectáculo que tuvo en Barcelona más de 40.000 espectadores y ha convertido en tendido de los sastres la Puerta del Sol de Madrid. Ver pegarse por dinero a un hombre con otro es todavía más repugnante que la entrega del caballo al toro por el picador poco diestro en equitación.

Otros lo toman desde más alto y desde más lejos. Esta fiesta no es, según ellos, cristiana, es una parodia de las paganas fiestas circenses; estos luchadores recudan demasiado a los gladiadores. Citan a Wells que en sus «Esquemata de la Historia» abomina de los gladiadores y le increpan interrogándole: «¿Por qué no execra también el boxeo?». En la preciosísima novela «En Enseñanza», que forma parte de los libros publicados por la Editorial Sempere de Valencia, Wells condena no sólo ese deporte, sino el cruelísimo tiro de pichón y la caza del zorro, y muchos otros juegos y usos que en España se toman por dechado de bondad y se imitan para similar elegancia.

La verdad es que el «box» profesional ni es cristiano ni civilizado, pero es europeo. Cosas de Europa, debe decirse ya, como se decía antaño Cosas de España. ¿De Europa sólo? También de América y seguramente del Japón. Vanidad hay en estas contiendas deportivas, pero en cuál hazña del hombre no hay vanidad? Por vanidad se anhela el triunfo de un partido sobre otro partido, de una

región sobre otra región, de una nación sobre otra. De la ciencia lo más puro, del arte lo menos rastroso, de la gloria militar, de la riqueza, hasta de aquello ajeno a nuestro esfuerzo; el cielo, el mar, el río, un lago; un bosque, hacemos cebo para la vanidad y materia disolvente de la fraternidad. Aun los naturales de un mismo pueblo se consideran superiores si han nacido en un barrio a los nacidos en otras barriadas, y andaban antes a pedradas los chicleños, y a palos dirimieron sus enojos los naturales de dos pueblos antiguos; la rivalidad entre Tresjuncos y Osa contribuyó al espantoso crimen sin víctimas ni asesinos, con delinuentes todavía impunes.

Los modernos deportes vienen a fomentar la vanidad colectiva. El miedo y la vanidad son los más fuertes motores de las acciones humanas; si reflexionáis, hasta en los más viles que por más abnegados encomiamos, hasta calificamos de sublimes, veremos en el fondo pozos de miedo ó léngamos de vanidad. A mí también, ¡qué demonio!, me ha complacido, aunque jamás he visto una lucha de este jaez, que Paulino, el vasco español, venza al italiano, y no sólo por patriotismo, si este gran nombre es permitido aplicar a manifestación de vanidad tan somera que casi parece instintiva y más tiene de animal que de humana, sino por considerar que con el fascismo se han puesto insostenibles los italianos. Se habría el duce envenenado con el triunfo de su compatriota y el Vaticano habría celebrado alguna conmemorativa fiesta. El triunfo del vasco me regocija por esto y por un sentimiento subconsciente.

ROBERTO CASTROVIEJO.

TERNERA LECHAL DEL PAIS

DIARIAMENTE, SOLO EN

Casa Alfaro

PASCUAL Y GENIS, 11, y Casetas del Mercado Central, núms. 56 - 58

TELEFONO 868

Almacenes EL METRO GRAN SEDERIA

SAN VICENTE, 123, LLOP, 4

ECOS

La terminación de la calle de la Paz.

La terminación de la calle de la Paz, se impone ahora en términos más apremiantes que nunca.

La reforma de la Glorieta, y ello lo auguramos a su debido tiempo, impondría al realizarse, como lo impone ahora, la terminación del ensanche de la calle de la Paz, pero no un ensanche mezquino que se reduzca a la retirada a la línea de las casas que tienen su fachada a la plaza del Príncipe Alfonso, sino un ensanche que sea complemento eficaz de la reforma.

Al iniciarse la reforma de la Glorieta, se dijo por algunos ediles que parte de ella debía venderse para que en los solares resultantes se levantasen suntuosos edificios dignos de Valencia. Pues bien, no se puede presentar ocasión más propicia para terminar la calle de la Paz que la actual. El Ayuntamiento no puede pronunciarse por la retirada de líneas, porque esta retirada favorecería intereses particulares, ya que casas que hoy no tienen fachada a esta calle la tendrían entonces.

De modo que esto recaudaría en favor de unos particulares y en contra de la Caja municipal y del ornat público.

El Ayuntamiento, consecuente con el criterio que ha sostenido en la reforma de la calle de la Universidad, en ejecución, como en la iniciada en la calle de San Vicente y en la que se proyecta en la futura Avenida de Poeta Querol, no debe realizar expropiaciones parciales, sino totales.

A partir de la actual línea de la calle de la Paz, debe expropiarse todas, absolutamente todas las casas que se hallan frente al Parterre y por la calle del Mar, frente al Monte de Piedad, y después vender el solar resultante en forma que pudiera adquirirlo alguna entidad de categoría y levantar un soberbio edificio que fuera buen remate de la reforma de la Glorieta.

Con ello ganaría mucho el ornat público, se beneficiaría únicamente a la ciudad, y aunque esto costara algún dinero a la Corporación, ese dinero no podría estar mejor empleado.

Que poco ó mucho cueste a Valencia su dinero, que se inviertan miles de duros en la reforma de la Glorieta, para que el beneficio real sea para un particular, esto no debe ser.

Medítelo bien el Ayuntamiento y decidáse por seguir el camino grande, expropiación total y venta de parcela resultante.

Francisco Aldaz

Ayer llegó en el correo de la mañana, nuestro querido compañero en la Prensa, el culto redactor de «El Diluvio», de Barcelona, don Francisco Aldaz.

Deseamos al querido camarada, una estancia feíz en nuestra ciudad.

El problema naranjero - Agricultores y exportadores

Parece que este asunto va encauzándose, y quizá llegue a una solución armónica, fundamentando nuestra presunción en lo ocurrido en la reunión celebrada el domingo en la Cámara Agrícola.

A esta reunión asistieron productores, exportadores, confeccionadores y navieros, a todos los cuales interesa grandemente el negocio de la naranja.

A las breves palabras que pronunció el presidente de la Cámara, señor Lasaja, en términos muy desinteresados por parte de los productores, hablaron los señores Ferrer (don Norberto), Gimeno (don Enrique), Mellá y otros señores, se acordó finalmente, que tanto los productores, como los demás elementos interesados en el problema naranjero, estudiarán separadamente las bases que crean esenciales para el común acuerdo y remitirle luego en una Asamblea magna para discutirlas y aprobarlas, saliendo un cuerpo de doctrina, que con beneplácito de todos, sirva de norma al Gobierno para dictar las disposiciones que tiene decidido dar para que regulen y normalicen esta importante riqueza española.

Productores como exportadores de naranjas, deben capacitarse de que no puedan sostener criterios opuestos, no pueden entablar luchas que a nada conducen.

Los productores necesitan, en absoluto a los exportadores, que al defender su negocio, al regularlo, defienden la producción naranjera y los exportadores no deben, no pueden y no llegarán jamás, aunque algún espíritu mezquino y egoísta lo intente, a acuerdos perjudiciales para los productores.

Estos y los exportadores, no pueden marchar nada más que de total acuerdo.

La opinión les prestará su total y más decidido de los apoyos, si los ve juntos defendiendo una riqueza, la más importante de Levante. Si por el contrario, uno de estos elementos pretendiera absorber al contrario, peor para el que lo intente, porque la opinión se pondrá frente a él.

Por eso es indispensable una Asamblea, una exposición de opiniones, una consignación de deseos para llegar a una resolución armónica necesaria.

Lo que dijo el Alcalde

El Alcalde, señor Oliag, hablando ayer con los periodistas de su viaje a Madrid, dijo:

«Las pocas horas que estuve en Madrid el sábado, las dedicué a gestionar algunos asuntos de interés para Valencia. Por la mañana sólo pude hablar con el ministro de Marina. Por la tarde conferencé con los demás. Regresé ayer mañana. Hoy he escrito a los ministros de Hacienda y Gobernación, ampliándoles algunos datos relacionados con nuestra entrevista.»

Los pavimentos y el contrato con el Ayuntamiento.

Ayer se nos entregó en el Ayuntamiento, la siguiente nota oficiosa, relacionada con la garantía del contrato celebrado con la Sociedad Pavimentos Asfálticos:

«La sociedad garantiza las obras de pavimentado por un plazo de cinco años, a contar desde el día siguiente al de la recepción provisional de cada obra, teniendo durante este tiempo a su cargo la conservación de las obras en cuestión, y terminado este período de garantía, se compromete a la conservación de los caminos por ella ejecutados, durante otro período de cinco años, mediante el abono de un canon anual de 0,50 pesetas por metro cuadrado y año, que pagaría el Ayuntamiento por anualidades vencidas en la forma que oportunamente se conviniera, quedando entendido que este canon sufriría ateración en el caso de que los precios base que han servido para confeccionar los presupuestos de construcción de los mismos, sufrieran algún aumento.

En cada certificación de pago, descontará y retendrá el Ayuntamiento, un diez por ciento (10 por 100) en prenda de la garantía a que se refieren los párrafos anteriores, que terminada la obra y pasado que fuera cada uno de los plazos de cinco años de conservación gratuita, el Ayuntamiento devolverá a la entidad contratante el veinte por ciento del total retenido.

Las huellas que se notan del paso de los carros, es un síntoma natural en todos los Macadam Asfálticos durante el proceso de asiento y aglutinación.»

Además, se nos dijo, que el tránsito rodado que en la actualidad cir-

cula por el camino situado detrás de los cuarteles de artillería y Santo Domingo, es muy grande, llegando diariamente a más de 2.500 carros, porque toda la carretería que viene ó va al camino del Grao desde Valencia, toda discurre por el indicado punto.

Una aclaración muy justa

Con motivo de un suceso desarrollado hace días en Tabernes Blanques, con motivo de la tala de un campo de melones y desaparición de varios sacos de patatas, suceso que resultaron varios heridos, se dió a la Prensa una información en la que se decía que el médico de Tabernes había curado a los heridos y que de ello no tenía noticia el juzgado.

Nada más inexacto. El juzgado tuvo a su debido tiempo noticia de que los heridos habían sido atendidos debidamente por el médico de Tabernes don José Vila, que se apresuró a comunicar de oficio su intervención al juzgado correspondiente.

En efecto, hemos visto el duplicado de esta comunicación del médico señor Vila, con el recibo correspondiente de la secretaría del juzgado municipal de Tabernes, con fecha 14 del actual, que fué el encargado de instruir las primeras diligencias, oficio del referido médico que seguramente está unido al sumario que obra en poder del juzgado de instrucción.

Queda aclarada esta información que no era exacta en lo que a la intervención del médico señor Vila hace referencia.

Un alumno aprovechado

Ha terminado sus estudios del grado de bachiller don Simón Marco Díaz, hijo de nuestro antiguo y querido amigo don Simón Marco.

El joven bachiller ha cursado sus estudios con gran aprovechamiento y dada su afición y su vocación decidida por la sección de Ciencias, seguramente que Marco Díaz proseguirá con tales entusiasmos su carrera en facultad mayor, que a su terminación será de aquellos alumnos que honren a nuestra facultad.

Quienes comienzan con tales bríos hacen concebir fundada esperanza en porvenir próximo.

Al joven Marco Díaz, como a su padre, nuestro entrañable amigo don Simón Marco, les felicitamos efusivamente.

PARA

CRESPONES, LANAS y SEDAS, CONFECCIONES y CAMISERIA

«EL TIRON» Trench, 21

PARA «EL PUEBLO»

LA VIDA INTERNACIONAL

El Congreso socialista francés

El Congreso del Partido socialista francés acaba de dar por terminados sus trabajos. La «resolución» final, que suele coronar el edificio oratorio de los congresos políticos, y singularmente de la de oposición, no ha logrado reunir la unanimidad de los delegados. Y es que, ante actividad tan pragmática cual es la política social—ó la política á secas—en un gran país moderno, la unanimidad resulta un ideal de ensueño, una ilusión inasequible.

No pudiendo conseguir una apreciación uniforme del hecho político, ni de las posibilidades á su alcance, ni siquiera de los más ó menos eficaces medios de combate, se esfuerza el Partido socialista francés en reunir en torno de un programa mínimo para su acción futura, lo que menos se distancia de la imposible unanimidad: la mayoría entre sus componentes. Existen tres tendencias bien marcadas: la posibilista, que podremos llamar derecha, compuesta principalmente de aquellos hombres que creen en la factibilidad de una participación socialista en el gobierno del país. (Acaso, en gran parte, por considerarse más cerca del poder efectivo ó tener ya con él concomitancias: los socialistas Albert Thomas y Paul Boncour representan oficialmente al Gobierno francés en varias actividades de la Sociedad de Naciones.) Al otro extremo, los comunistas, partidarios

de los métodos de revolución, frente a esa lenta evolución colaboradora del capitalismo. Y en el centro, la masa que no rechaza en absoluto la revolución, pero cree más eficaz y duradera la obra evolutiva no apartada de su curso por las desviaciones posibilistas.

Como era lógico en un período de calma social, al centro pertenece la gran mayoría del partido. La moción presentada por sus delegados ha triunfado en el Congreso de Clermont-Ferrand. En vano trató de asimilar lo asimilable de las proposiciones extremas: de ser ambidextra. Sólo ha logrado la victoria en su mayoría, pero no la integración de las tres fracciones en una resolución unánime.

El texto votado ofrece una novedad: se halla casi totalmente exento de la fraseología habitual en los congresos políticos, limitándose a disposiciones precisas sobre la marcha, la táctica y la actividad general del partido. Rechaza toda participación ministerial. Concederá el apoyo de sus fuerzas parlamentarias tan sólo a los gobiernos que realicen un minimum de medidas políticas y económicas bien determinadas: leva sobre el capital, estabilización monetaria, paz en Marruecos, abandono del mandato sobre Siria, reducción del servicio militar, etcétera.

A pesar de la división de criterios y tendencias casi antagónicas que acusan sus debates y su conclusión, el Congreso Socialista de Clermont-Ferrand no puede dejar de ejercer una gran influencia sobre la política interior y exterior de Francia. Y por ende, sobre la política europea, sobre la crisis social del mundo: crisis del socialismo, se dice, y creo con razón; pero más aún crisis del capitalismo en su forma tradicional, en sus añejos moldes exclusivistas.

Algunas de las eminencias del partido, favorables a una eventual participación en el gobierno del país, se han retirado de su comisión administrativa permanente, dejando el timón en manos de la mayoría. A éstos objetos la gran burguesía francesa—esa rancia burguesía, inteligente y volterriana, cuya tradición refleja admirablemente «Le Temps»—que su participación socialista en obras de conservación capitalista sería, más que una antinomia, un contrasentido. Les dice, en suma: para participar en el poder, un socialista debe precisamente dejar de ser socialista. Y alude a ejemplos recientes: Mac Donald, Scheidemann, Branting, Olvida un detalle importante: que ese contrasentido puede ser su propia salvación, su mejor afianzamiento.

ARCADIO.

(Prohibida la reproducción.)

De nuestra colaboración

GLOSARIO

Segunda noche de concierto

Una orquesta es tan hermosa y gustosa de mirar como una batalla naval antigua.

Estos sillones son incómodos. El estrecho contacto de los vecinos molesta. La inmovilidad roba una parte del placer que debiéramos experimentar.

Pero convendría, según algunos sienten en ocasiones tentación de pedir, que se escuchara las grandes obras musicales estando el oyente tendido, abandonado y libertinamente en el lecho, ni siquiera rematado en una butaca vieja y demasiado muelle...

Hav que escoger, entre uno y otro extremo, un punto exquisito.

¡Este mundo de silencio, antes de empezar!... Lo de Walt Withman: «Si ahora surgiesen cien humanidades perfectas, no me extrañaría.»

No se entiende la «Heroica» beethoveniana, cuando no se sabe que se trata allí, no de un héroe antiguo, sino de Napoleón Bonaparte... La primera intención de Beethoven persiste, a pesar de todo.

«La Sonata á Kreutzer» puede invitar al adulterio, sin duda. Pero también invita a dejarlo.

¡Basta, basta ya de sublimidad!... Somos pobres hombres. Ya no podemos... ¡Más, más sublimidad! Somos héroes. Lo necesitamos.

Padre Adán, debió de salir del Paraíso rabiando de sed...

¿Ha terminado ya? ¿De veras tenemos que marcharnos de aquí?

EUGENIO D'ORS.

(Reproducción reservada.)

Pablo Rada, en Valencia

Como anunciamos, el domingo á las siete de la tarde entró en nuestra ciudad Pablo Rada á bordo de su automóvil, que conducía él mismo en mangas de camisa.

Ayer recibió numerosas visitas, recorriendo los lugares más bellos de nuestra población. A las siete de la tarde, Pablo Rada visitó la Redacción de EL PUEBLO, conversando con nuestro Director señor Azzati y redactores, marchando á continuación á cenar para asistir á la función que en el teatro Moderno daba en su honor el Montepío de Chófers de Valencia.

Rada estará entre nosotros varios días siendo obsequiado. El viaje lo realiza en propaganda de una casa de automóviles y viene de Castellón y Burriana, donde se le agasajó espléndidamente, siendo objeto de reiteradas muestras de simpatía por parte del público.

Por nuestra parte, deseamos al mecánico del «Plus Ultra» que su estancia entre nosotros le sea grata.

TOROS

Blanquito en un novillo, y... gracias

Fue una novillada guasona la del domingo, con sólo un cuarto de hora alegre, gracias á la voluntad y á la facilidad que demostró el joven debutante. Sin las cosas que vimos en el tercer novillo, el público no hubiera interrumpido el bostezo que inició al hacerse el paseo: Toros majos y toreros adocenados, la gente descargó su malhumor contra la presidencia, primero durante el tercio de varas del buey que le soltaron por delante á Rayito, y seguidamente al resultar lastimado el Pintero cuando se refugió en el burladero de plaza del lado 11. Ninguna culpa les alcanzaba en ambos casos á don Aniano ni al asesor Pajalarga, pues en rigor no procedía fogear al bicho, que había entrado cuatro veces á los picadores; pero aquéllo pesaba como el plomo, y de aquí la bronca. Esta es la verdad y hay que decirlo aun discrepando del fallo soberano.

La empresa, al parecer, no pudo combinar un cartel con atractivos, ya que el torero nuevo era una incógnita y los otros dos no convencen á quien da y quita fama; esto se vio claramente reflejado en las taquillas, á las que no se acercaban más allá de ocho mil espectadores. El balance final puede sintetizarse en breve comentario: ganado, «pal gato»; una nulidad de primer espada; un segundo que asusta cuando se ciñe y al que van á calar un día de maja manera, y Blanquito, que estuvo superior en su primero y se tapó en el sexto, no obstante alguna que otra cosa feija con el pincho. Así vamos apañando con la temporada, en la que todavía no hemos visto nada grande de verdad ni aun por los obligados á justificar su fama y el dñeral que exigen.

LA CORRIDA

De primeras pescó la llave en la canoa el veterano Elías Villagrana. ¡Hule ó patol, comentaron los agoreros; de todo hubo, aunque lo primero, por fortuna, en infima proporción. De aburrimento, no salimos mal ni podía ser otra cosa, lidiándose reses de Anastasio Martín, ganadero al que seguramente recurren las empresas á falta de buenos.

La novillada no estaba mal de presentación: mitad y mitad, desentonando el tercero de la tarde, un bicho chico y engatillado de cuerna, que fué precisamente el único bravo. También pejeó bien el quinto, cumpliendo con la caballería el que cerró plaza y resultando bueyes los restantes, sobre todo segundo y cuarto, que no sabían por dónde fugarse; broncos, atropellando y defendiéndose, en general fué una novillada nada fácil para los toreros. Como es de rigor, apenas se pusieron seis puyazos en regla, porque está visto que el defecto es punto menos que imposible de subsanar en las funciones novilleriles. ¡Pobres hombres! Pagan su impericia con tagelazos de órdago.

Jaime Noain es joven y bien podría ganarse la vida decorosamente en otra profesión que la de torero. Es uno de tantos equivocados, como ya dejó entrever en la última novillada del pasado año, siquiera aquella tarde del debut estuviese mejor que anteayer. Francamente, no gustó, y de manera bien ostensible se lo demostraron en sus dos toros.

Se hartó de veroniquear á su primero, sin dar con la postura y el remate que llaman al aplauso. Pésimamente picado y descompuesto el bicho al pasar al último tercio, Noain no acertó á dar en el clavo; gaza-peaba, no doblaba bien, defendiase el de Anastasio, que encerró en tablas al matador durante el trasteo: no estuvo cobarde, pero sí atropellado é inexperto. Sin pasar el pitón puso media estocada con travesía, una entera delanterilla y, descabelló al primer golpe.

Cuando devolvíó los trastos, hubo más de indiferencia que de desagrado en las masas. El cuarto era todo un payo, el más manso de la corrida. No pudo lucirse Noain en el veroniqueo de salida ni en quites; en cambio pasó por el dolor de ver cómo aplaudían á Rayito y Blanquito.

Extemporáneamente tomó banderillas y quedó en ridículo, pues tras porfiar para el quiebro hubo de poner un pajo al cuarteo. Ahora se le rieron. Con ja muleta, una faena in-sujsa y monótona, cerca, pero sin gracia ni arte, largando una estocada contraria y atravesada, sin pasar la cara, porque el bicho se quedó y lo despidió fuertemente. Descabelló al primer golpe y nadie dijo bien.

Los dos goals restantes del Gimnástico se debieron á Ventura, que al ver la maniesta desganó con que se empleaban sus adelantados y medios decidió abandonar la defensa y chutar á goal.

nal, pero su torero es muy deficiente, sobre todo con el trapo rojo; esa mano izquierda, muerta en el momento de la reunión y pegándose la mujeta al abdomen, le costará algunos disgustos; como asimismo el lance al modo de Chicuelo, cortando el viaje á las reses y ciñéndose á veces de manera inverosímil. Si mandara y templase más, le luciría el lance por su arte y gallardía y no se expondría en tanto á una cornada.

Lo achuchó su primero en el veroniqueo, por el defecto apuntado: no se puede—no se debe—apretar el lance cuando se torrea á un novillo con cuernos. Mal toro tuvo Rayito á ja hora de matar, yéndosele á cada mujetazo hacia el lado opuesto de la plaza buscando campo libre. Dos pinchazos y dos medias estocadas defectuosas, haciéndolo todo él en el último ataque.

Toreando de capa al quinto hizo algunas temeridades. No cabe dejar llegar más cerca del cuerpo los pitones, y como algunos lances tuvieron estilo y majera, se los premia-ron con aplausos cálidos. Lo mejor suyo en esta corrida fueron dos verónicas espeluznantes y un soberbio recorte capote al brazo al hacer su primer quite en este toro.

Atoñdrado, absolutamente equivocado en la faena de muleta, demostró falta de arte y de habilidad. A un toro poco castigado y que derrota fuerte por arriba, no se le debe pasar por alto; Rayito persistió en el error, aun después de haberle enmendado la plana el Americano—el único peón que bregó con buen sentido—, y cuando juego quiso in-

tercar los pases preciosistas fué encañonado y despedido, sacando rota la taleguilla. Codilleo, no acertó á usar ja mano izquierda y el público le manifestó su desagrado. Mató de dos pinchazos, tapándose el bicho, al que no daba salida el matador, y media estocada muy delantera.

Un pequeño fracaso.

José Blanco «Blanquito» ha entrado con buen pie en Valencia. Tuvo suerte en el novillo para el debut, pero de poco le hubiera servido si no hubiese sabido aprovecharlo. Fácil, valiente, animoso, con su vestido nuevo y viéndosele la afición inherente á quien desea llegar, el joven, que tiene abolengo de torero, escuchó los primeros aplausos en dos quites antes de salirle su toro. Era un toro torcero, nervioso, algo apretado de cuerna; un bicho á la medida. Blanquito se abrió de capa, y sin elegir los terrenos toró brava y soberbiamente por verónicas, hacia los medios, apretándose y terminando con un recorte, de rodillas. La ovación estalló franca, unánime, repitiéndose en un artístico quite, terminado con vistosa serpentina. Con los palos porfió desde buen terreno para que se le arrancase el buró, y viendo que no acudía fué enmendando, hasta que muy en corto y aguantando teja las puso al quiebro, desiguales, pero valiente. Grandes aplausos; un par al cuarteo, llegando bien, y á la faena.

Anotemos, por ser cosa ya desusada, que el chico abrió el tercio presentando el trapo rojo con la izquierda, fresco, valiente, sereno y largó tres naturales, de los cuales el último fué sencillamente una maravilla de mando y temple. ¡Qué entusiasmo produjo esto en la gente! Digo, pues si llega á ligar el fañe más bejo del toro con el pase de pecho... Blanquito desarrolló una faena vistosa, apretada, torera, sin más defecto que el ser ejecutada con soluciones de continuidad; dobló fácil

y suavemente, marcó preciosos muleta-zos de pecho con la diestra, intercaló dos ó tres rodillazos valientes, y en cuanto juntó ja manos, armó la espada, arrancándose fuerte el novillo y resultando una estoçada traserá á un tiempo.

Dobjó el animal á los pies del matador y se tributó á Blanquito una ovación estruendosa, con corte de ja orejas del bicho, vuelta al ruedo y saúdo desde los medios adonde había brindado el joven lidiador.

Nos gustó el muchacho, más que por ja calidad de cuanto ejecutó, por lo fácil y seguro y por cierto dominio de la cosa, que le permitió brillar en los tres tercios de la lidia.

En el último, un bicho bronco y al que sólo partieron el cuerpo los picadores, estuvo algo descompuesto José; achuchado al abrirse de capa, sólo escuchó palmas en un quite; Rayito llevó la dirección de plaza en este novillo. ¿Por qué?

Desafiando y con fuertes arrancadas lo tomó Blanquito con la muleta, doblándolo á dos manos, hábil y valentón. Una colada, perdiendo los trastos, casi arrollado por el poderoso astifino, y un pinchazo, yéndolo del mundo, entre gritos y comentarios de extrañeza. Por último, una estoçada hábil y tendenciosa, ajargando el brazo y un descabello á la segunda.

Sitio en la multitud, que desfiló cuando todavía estaba inundado de sol el callejón.

Dichosa hora de verano! Los novillos de Anastasio Martín aguantaron 25 puyazos, por ocho caídas y cuatro caballos para el arrastre.

El peso de la canal de los toros fué el siguiente: Primero, 247 kilos; segundo, 291; tercero, 228; cuarto, 300; quinto, 305; sexto, 265.—Total, 1.636 kilos.

RIARO.

En la enfermería

El banderillero Pintero fué curado de una contusión leve en el muslo izquierdo.

DEPORTES

FUTBOL

CAMPO DE MESTALLA

El Valencia bate al España, por siete á dos

Se celebró este partido en Mestalla, que tuvo fases excelentes. El once que presentó el Valencia lo componían: Luch, Cruz, Piñol, Monleón, Marzal, Sirvent, Martí, Cubells, Ricart, Peral y Sánchez; y el España lo integraban: Esteve, Redondo, Gaspar, Romero, Navarro, Llácer, Hernández, Ruiz, Guardia, Clavel y Giménez.

El equipo blanco hizo un gran partido, jugando en todo momento con gran codicia y entusiasmo. La pareja de zagueros, en la que formaba el veterano Piñol, se entendió bien; de la línea de medios sobresalió Marzal y en el ataque Cubells, en cuyo partido se despedía de los deportistas valencianos. El equipier internacional hizo cosas magníficas, demostrando un mejoramiento de forma; siguió Peral, que reapareció fuerte y habilidoso.

El España jugó mucho más en el primer tiempo que en la segunda parte, y se destacaron Esteve y el ataque.

Llovet, que juzgó el match, lo hizo muy bien.

Los tantos los marcaron: los del Valencia, uno Ricart y dos cada uno Cubells, Peral y Sánchez; y los del España, Clavel y Hernández.

CAMPO DE VALLEJO

Contendieron el Gimnástico y el Burjasot, quienes hicieron un match en el que, exceptuando alguna que otra jugada, abundó ja baja calidad de juego.

Un primer tiempo de relativo acierto por parte del Burjasot, que se empleó con entusiasmo, consiguiendo que el marcador señalase dos á uno á su favor cuando comenzaba la segunda parte.

La segunda mitad del match y á partir del empate que obtuvo Cañavera, resultó muy de equipos noveles en estas lides, y todos sabemos de sobra que ni uno ni otro contendientes lo son.

El guardameta del Burjasot fué lesionado por sus mismos defensas al pretender rechazar de puño un balón, siendo sustituido por Chiarri.

Le castigó al Burjasot con dos penaltys que lanzaron Cañavera y Alfaro y que Chiarri los detuvo muy bien.

Los dos goals restantes del Gimnástico se debieron á Ventura, que al ver la maniesta desganó con que se empleaban sus adelantados y medios decidió abandonar la defensa y chutar á goal.

Alex, García, Ocheda, Chiarri, Cervera, Perona, Llisterry, Plaza, Benito, Ramón y Chirivelja, jugaron por el Burjasot.

Marqués, Civera, Ventura, Marco (F.), García, Artigues, Aurelio, Cañavera, Alfaro, Bolás y Giménez, por los azul-grana.

El señor Verdú en su arbitraje se puso á tono con la sosería del partido.

SPORTMAN.

CAMPO VICTORIA EUGENIA

El Pueblo vence al U. D. Cabañal, por dos goals á cero

Concurridísimo se vió el magnífico campo de deportes que posee en el camino de Jesús la U. S. El Pueblo, en el partido de campeonato que se jugó anteayer entre este equipo y la U. D. Cabañal.

Fuó una verdadera lástima que flojearan los adelantados del equipo propietario, puesto que de no haber obtenido tantas ocasiones hubiesen logrado un resultado abrumador sobre sus entusiastas rivales, que fueron en casi todo el match dominados.

Los autores de los goals fueron Chavali al rematar un buen centro de Martínez y Roselló se apuntó el segundo tanto, al tirar un penalty justificado con que fué castigado el Cabañal.

No vamos á hacer distinciones por lo que respecta á los vencedores, puesto que todos en conjunto se hicieron acreedores al aplauso.

Por los vencidos, el guardameta y Molina.

Sánchez Orduña, colegiado, que juzgó el encuentro, lo hizo con acierto verdaderamente plausible.

Campeonato grupo C.-Resultados técnicos

Artístico F. C., 1 goal; Amazonas, 1; Nacional, 2 goals; Centre Sports Valencia, 2.

Valencia F. C.-Aviso

Se pone en conocimiento de los señores socios del Valencia F. C., que los pases del corriente mes de junio se hallan al cobro desde hoy cinco tarde hasta las ocho, los demás días, de once á una y de 3,30 á ocho, en el domicilio social del Valencia F. C., Barcas, 5.

La excursión del Español

Cubells, á América

Ayer salió con dirección á Barcelona, para incorporarse al Español, el interderecha valencianista, Eduardo Cubells.

Allí embarcarán el 4 de Junio en el «Princesa Mafalda», tomando tierra en el Uruguay, donde el once de Zamora jugará el primer partido de los veinte que tiene concertados con distintos clubs de las repúblicas suramericanas.

Eduardo Cubells marcha animoso por conquistar nuevos laureles, como seguramente conseguirá por su in-

discutible valía. Nosotros así se lo deseamos, como un feliz viaje en unión del Español.

El accidente motorista que costó la vida á Larraza

Como nuestros lectores recordarán, hace unos días insertamos la triste noticia del accidente que costó la vida al noble medio centro del Athletic de Bilbao Jesús Larraza y un amigo suyo, también deportista, Cosme Olavarieta. De un colega bilbaíno, «El Liberal», copiamos detalles de tan grave accidente:

«Jesús Larraza prestaba sus servicios desde hace más de dos años, habiendo ganado la plaza últimamente por oposición en el Banco de Vizcaya, donde era apreciadísimo.

Como siempre que el tiempo era espléndido, se trasladó, después de abandonar la oficina, á Dos Caminos, donde vivía en unión de sus padres, en una motociqueta de su propiedad.

En Dos Caminos Jesús Larraza, que contaba 24 años, tenía un amigo íntimo, vecino suyo, con el que acostumbraba á realizar diversas excursiones, motoristas unas, cinegéticas otras y deportivas todas.

Este amigo se llamaba Cosme Olavarieta, de 27 años de edad, ex jugador del equipo Basconia.

Después del trabajo, como de ordinario, con Larraza se juntó su compañero, y decidieron, aprovechando la espléndidez de la tarde, dar un paseo en moto hasta Areta.

Jesús Larraza conducía la máquina y Cosme Olavarieta iba montado en el soporte.

Marchaban muy alegres, cuando después de atravesar Arrigarriga á toda marcha, levantando columnas de polvo á su paso, y haciendo exclamar á las gentes que ya conocían al motorista: «¡Ahí va Larraza!», llegaron al punto denominado Ajarte, en jurisdicción de Arrigoriada, y situado á la salida del pueblo.

En Ajarte el camino forma una curva, poco pronunciada, y aquí fué donde ocurrió el accidente, que tan terrible efecto ha causado, sobre todo entre el elemento deportivo, que pierde uno de sus ídolos.

La motociqueta, que como ya hemos dicho, conducía Larraza, chocó en medio de la curva contra el perfil del lado derecho de la carretera, violentamente, tanto, que las piedras fueron arrancadas de cuajo, dejando abierto un boquete de consideración.

Por efecto del encontronazo, la moto dió la vuelta de campana, yendo á caer con los viajeros á una huera, bastante desnivelada de la carretera.

Confundidas con los motoristas cayeron varias piedras, una de gran tamaño, que desrozó el cráneo de Cosme Olavarieta.

No se han puesto aún en claro las causas del accidente.

Está descontado que los motoristas llevaban una gran velocidad. Larraza era muy arrojado, máxime en estas carreteras, que conocía palmo á palmo.

Oímos decir que poco antes de llegar á Ajarte intentó pasar á un au-

tomóvil que iba delante, y que en la curva paginó la moto, yendo á estrecharse contra el perfil, sin que su conductor pudiera evitar la catástrofe.»

El entierro

Al acto acudieron más de diez mil personas

El entierro se celebró anteayer por la tarde á las siete.

Un gentío inmenso compuesto de unas ocho ó diez mil personas, acudió al vecino pueblo de San Miguel de Pasauri, para asistir al acto del entierro, utilizando para ello autocamiones, autos, tranvías, bicicletas y el tren citado.

Miles de amigos y admiradores de los deportistas muertos se congregaron en la plaza de San Fausto y frente á la Casa Consistorial, que ostentaba la bandera á media asta.

Se formó la inmensa comitiva. El servicio de seguridad estaba á cargo de la guardia civil.

Fueron llegando coches y automóviles con representaciones de los clubs, que conducían enormes coronas con expresivas dedicatorias para las víctimas.

La junta directiva del Athletic había tomado á su cargo la organización del acto del sepelio.

La comitiva partió primero del domicilio de Cosme Olavarieta, cuyo cadáver era conducido á hombros por los socios del Club Basconia, y se dirigió después á la casa de Jesús Larraza.

El cadáver de éste fué conducido también á hombros de los jugadores y ex jugadores del Athletic Club.

Abrieron marcha los empleados del Banco de Vizcaya, en el que prestaba sus servicios Larraza, y algunos amigos particulares, portadores de banderas blancas.

Llevaron las hachas de respeto los señores Saracho y Serrano, por el Colegio de Arbitros vizcaínos; Yankee, por el Club Deportivo de Bilbao; Bandrés, por la Federación Vasconavarra de Alpinismo; Clarte y Revuella, por el Club Acero; Isasi, por la Asociación de Periodistas deportivos y otros representantes de sociedades deportistas y el Banco de Vizcaya.

Las presidencias del duelo las formaban: la primera, don José Larraza, hermano del finado, un primo de éste y dos sacerdotes, y la segunda, el Ayuntamiento en pleno de San Miguel de Pasauri, con el pendón municipal, el párroco del pueblo, el jefe del puesto de la guardia civil y don Manuel de la Sota, presidente del Athletic Club.

Detrás iban las juntas en pleno del Athletic y del Basconia, el presidente de la Federación vizcaína de futbol, señor Acha, representaciones de clubs y una comitiva inmensa.

Numerosas personas permanecieron en el Cementerio, para rendir el último tributo á los desgraciados deportistas.

Fuó comentadísimo por los que de él tuvieron conocimiento, un emocionante episodio que precedió á la conducción de los cadáveres al Cementerio. Cuando sacaban de su casa el cadáver de Jesús Larraza, un hermoso perro de su propiedad comenzó á ladrar lastimeramente y durante un largo rato no fué posible hacerlo callar.

Son muchos los telegramas testimoniando su pésame los recibidos; federaciones deportivas, clubs, jugadores y periodistas son los que firman.

Nuevamente participamos á los deportistas vascos, á la familia Larraza y Olavarieta y á los clubs Athletic y Basconia, nuestro sentimiento por tan sensible pérdida.

UN GRAN CAMPO DE DEPORTES

E. D. Victoria Eugenia

No es una moda el deporte. Es una necesidad. Cultura física se llama esa figura, y nada más cierto que esa afirmación imperativa. Sin un cerebro bien ajimentado culturalmente, se vive en medio de la mayor insipidez. Sin una cultura física, sin una educación de todo nuestro organismo, el raquitismo campa por sus respetos en el cuerpo humano.

Además, el progreso en la locomoción, el triunfo en el aire, donde el hombre convertido en pájaro cruza con rauda vuela el espacio, ha en necesario, imprescindible que los que ejercen las modernas profesiones sean hombres fuertes y robustos.

A eso tjende, pues, el deporte; á mejorar la raza, á evitar su degeneración.

Fajtaba en Valencia un campo de deportes; un verdadero campo donde estuvieran reunidos todos los deportes; una verdadera enciclopedia de deportes: futbol, atletismo, automovilismo, picadero, tiro al blanco, etc., etc. Fajtaba, hemos dicho, pero ahora no fajta ya. Tenemos cubierta esa necesidad. Don Vicente Ferrer Santacatalina, con un patriotismo admirable y con una actividad y esfuerzo plausibles en alto grado, secundado por los socios fundadores, ha creado la Escuela deportiva Victoria Eugenia, que honrará á Valencia y á España.

Universidad deportiva podríamos llamarle muy bien, porque cursos universitarios de deportes se van á dar allí. Aula para los chófers. A éstos se les enseñará teórica y prácticamente. A ja disposición de los discípulos habrá un auto, desmontadas todas sus piezas. Anatomía del cuerpo del auto. Enseñanza mecánica, donde el chófer saldrá de la escuela con tales conocimientos adquiridos, que podrá montar y desmontar un auto y reparar todas las averías que se le presenten.

Tiene esta escuela deportiva, de su propiedad, diez autos de las principales marcas mundiales, todos ellos para las enseñanzas de sus discípulos. De este modo el chófer sabe conducir todos los autos que se le presenten, porque con todos ellos ejercita sus conocimientos. Los diez autos y el que se posee para la lección teórica, tienen su punto de reposo

en un garage, construído expresamente para ellos, instalado frente á ja puerta de entrada al campo en el Camino Viejo de Picasset.

En la actualidad están aprendiendo 16 chófers y cinco señoritas. A los discípulos se les enseña todas ja dificultades de los caminos, curvas, zig-zags, subidas, bajadas, etcétera, etc., y en la pista existen todas las señales de aviso que hay en las carreteras de España, para que juego el conductor de autos no las extrañe cuando conduzca el coche que se le confie por un camino.

Esta enseñanza en campo de deportes, y no tomando como campo ja calles de la ciudad, tiene además la ventaja de no ser un peligro el aprendizaje para los transeúntes, evitando desgracias posibles.

Para el picadero tiene la Escuela deportiva Victoria Eugenia, doce caballos.

El campo de futbol es el más grande que existe en Valencia. La pista para enseñanza de chófers, carreras atléticas, de bicicletas y demás espectáculos, mide un kilómetro, en circuito, tomando la anchura que existe desde la calle de Jesús hasta el camino Viejo de Picasset. Hay dos entradas por cada lado para carruajes, con muchas más para el público.

Seguramente este campo de futbol servirá de entreno también para muchos equipos, y saldrán sin duda de allí excelentes equipiers que llegarán algún día á ases.

Como podrán entrar los autos con sus ocupantes dentro del campo, habrá una rotonda capaz para guardar quinientos coches.

¿Merece ó no un aplauso nuestro querido y particular amigo don Vicente Ferrer Santacatalina? El esfuerzo es grande, patriótico; de los que hacen juntar ja manos para premiar una labor buena batiendo palmas.

No es una moda, hemos dicho antes, los deportes; pero el nuevo campo de deportes lo será indudablemente, ciertamente, en Valencia. Moda que no pasará seguramente, mientras no haya quien la iguale en virtud y eso es difícil. Un esfuerzo así no se hace todos los días.

CICLISMO

Velódromo Hispano

El pasado domingo, en el velódromo del Hispano y organizadas por la novel sociedad Club Ciclista Levantino, se celebraron las anunciadas carreras internacionales, siendo en gran número los que en las mismas tomaron parte y numerosísimo el público que acudió á presenciarlas, deseoso de conocer á los famosos rútiers señorita Strada, Bulgarelli, Regnier y Messori.

Poco antes de las cuatro se constituyó el Jurado, formado por los señores Penalva, Ferré, Soler y Blay.

A las 4,30 en punto dió comienzo el festival con el desfile de los corredores inscritos para las distintas pruebas, tomando la salida los 25 ciclistas inscritos, resultando éste muy vistoso.

Seguidamente se celebró la carrera de neófitos, 20 vueltas, venciendo: primero, Aviñó; segundo, Cebría, y tercero, Royo.

Velocidad, cinco vueltas: Primero, Regnier; segundo, Ferris y tercero, Solves.

A la italiana: Eliminatorias cada dos vueltas.

Los equipos estaban constituidos por Messori, señorita Strada, Bulgarelli y Regnier contra Solves, Boix, Ferris y López.

En la vuelta segunda se eliminaron Messori y Solves; en la cuarta, señorita Strada y Boix, y en la sexta, Bulgarelli y Ferris.

Venció en las vueltas finales Regnier á López.

Persecución, 20 vueltas, señorita Strada y Cones.

En la vuelta 10, ja señorita Strada se retiró creyendo que la carrera era á 10 vueltas, siendo por lo tanto vencedor el señor Cones.

Neófitos, 25 vueltas; cada cinco vueltas sprints, clasificándose: Primero, Aviñó; segundo, Cebría, y tercero, Sánchez.

El corredor Aviñó, al vencer en las dos pruebas de neófitos, queda incluído para sucesivas en tercera categoría.

Sigue en la otra plana

A la americana, una hora

Tomando la salida los siguientes equipos: Señorita Strada-Bulgarelli; Regnier-Ferris; Orozco-Cones, Solves-López; Boix-Bargues. Durante el curso de la carrera se dieron 12 primas, consiguiéndolas: señorita Strada, 3; Bulgarelli, 1; López, 3; Orozco, 1; Bargues, 1; Ferris, 1; Regnier, 1 y Solves, 1. Solves, el campeón de velocidad, nos demostró el domingo poseer también facultades, lo cual en un corredor como él, hace esperar que será el futuro campeón regional de todas las categorías. La señorita Strada dió la sensación en esta carrera, de que es la única que puede competir con los grandes pistarchs extranjeros. En el final de la hora dieron los concursantes 173 vueltas, haciendo un promedio de 34.000 kilómetros, estando por lo tanto todos ellos empujados a vueltas, teniendo que celebrarse un desempate, resultando vencedores: 1.º Regnier-Ferris. 2.º López-Solves. 3.º Señorita Strada-Bulgarelli.

Los ciclistas, Regnier y Ferris, nos visitaron anoche para rogarnos que publicáramos el reto que lanzan al señor Lloréns, el tantas veces campeón de España, y al corredor que él designe para la clase de carrera que quiera. Esperamos que el señor Lloréns tendrá en cuenta este desafío y aceptará, con lo cual tendremos una de las más emocionantes carreras del año.

P. DALITO.

Noticias

La Real Sociedad Colombófila de Valencia, La Paloma Mensajera, se complace en hacer público su agradecimiento a los gobernadores de Valencia y Castellón, a la Peña Colombófila de Castellón, Peña Colombófila de Burriana y a don Santiago Vijacha, vecino de Castellón, por la rápida devolución de las palomas números 4.168-25, 5.302-25, 8069-25, 6.233-25, 4.015-25 y 6.319-25, que extraviadas en la vuelta que se verificó por esta sociedad el día 17 del pasado mes en la estación de Minaya (Albacete), se refugiaron en pajonares de dicha localidad, algunas de ellas en el mismo día de la vuelta, y cuyos propietarios se apresuraron a gestionar la devolución de las mismas. Actos como éstos honran en gran manera al que los ejecuta, por lo que de por sí representan, y a la vez, porque al amparar a las palomas mensajeras, prestan un beneficio a la patria, pues fomentan con ello el desarrollo de tan útiles medios de comunicación.

Recaudado anteayer por arbitrios: Estaciones sanitarias, 746,19. Análisis de substancias, 515,79. Circulación rodada, 875. Extraordinarios, 303,75. Bebidas, 3.616,70. Total, 6.057,43.

En el día de ayer: Matadero general, 7.452,86. Idem del Grao, 597,80. Idem Cabañal, 221,49. Idem Benimámet, 15,13. Estaciones sanitarias, 37.690,48. Análisis de substancias, 8.236,32. Circulación rodada, 500. Extraordinarios, 1.007,67. Bebidas, 10.879,58. Total, 66.603,33.

LA HUERTA VALENCIANA vende corteje de seda, para señora, a 5,25 pesetas.—Véase el anuncio en la última página.

Recaudado anteayer por arbitrios: Estaciones sanitarias, 746,19. Análisis de substancias, 515,79. Circulación rodada, 875. Extraordinarios, 303,75. Bebidas, 3.616,70. Total, 6.057,43.

En el día de ayer: Matadero general, 7.452,86. Idem del Grao, 597,80. Idem Cabañal, 221,49. Idem Benimámet, 15,13. Estaciones sanitarias, 37.690,48. Análisis de substancias, 8.236,32. Circulación rodada, 500. Extraordinarios, 1.007,67. Bebidas, 10.879,58. Total, 66.603,33.

Compañía de los Caminos de Hierro del Norte de España

El Consejo de Administración de esta Compañía, ha acordado que el día 15 de Junio próximo, a las once de la mañana, se celebre el sorteo para amortizar 839 acciones de Lérida á Reus y Tarragona, correspondientes al vencimiento de 1.º de Agosto del corriente año. Lo que se anuncia para conocimiento de los señores accionistas que quieran concurrir al sorteo, que será público, y tendrá lugar en esta corte, en las oficinas del Consejo de Administración de esta Compañía, Paseo de Recoletos, 17. Madrid 26 de Mayo de 1926.—EL SECRETARIO GENERAL DE LA COMPAÑIA, Ventura González. Anuncio publicado en la «Gaceta de Madrid» del día 28 de Mayo 1926.

THE LAXO

Una tacita de THE LAXO, después de las comidas evita las malas digestiones y cura el estreñimiento. Pídelo en farmacias y droguerías, 1,25 pesetas, caja.

Gran Teatro

¡Ventilado y fresco como ninguno! ¡El de más variados y mejores programas!

Hoy martes: Dos estrenos

En el Corazón de Alaska

Preciosa documentaria

Exitos de Clara Kimball, en

MUJERES QUE MIENTEN

Fastuosa comedia, en 7 actos

ESTRENO - SELLO DE ORO

Ultimísima creación de la sublime LUCY DORAINE

ALMA ERRANTE

Toilettes, playas de moda, mujeres fascinantes. — Cinco actos.

ESTRENO:

MAX LINDER EN AMERICA

Ultima producción del malogrado rey de la risa

PRECIOS:

0'75 Butaca 0'40 General

Teatro Principal:

Compañía del teatro Lara de Madrid. Director artístico:

EMILIO THUILLIER

Ultima semana, HOY

A las 6'30 tarde

OCTAVA MATINÉ DE ENCARGO, MODA

Mi hermano y yo

A las 10'30 noche:

BUTACA, DOS PESETAS

LA GALANA

Mañana, función en honor de la eminente actriz valenciana Leocadia Alba: A las 10'30 noche, POR LAS NUBES, DOS PALABRAS, por Emilio Thuillier y MARIDO MODELO.

APOLO

Hoy martes, desde las 5'30 tarde, sesión continua

¡¡Exitos inmensos!! de la sensacional novela

El Jorobado de Nuestra Señora de París

Dos jornadas, completa.—La película de más coste que se ha visto. Creación insuperable de LON CHANEY

PRECIOS ORDINARIOS: Preferencia, 0'60 : General, 0'30

VIERNES: El Fantasma de la Opera

¡¡El mayor éxito de la temporada!!

OLYMPIA

Sesiones 5'30 tarde y 9'30 noche

Secreto de familia

Comedia en cinco partes, por BABY PEGGY

Curiosidades Universal EXITO:

Cuesta menos casarse

Lewis Stone, Conrad Nagel y otras estrellas de la pantalla

Torcuato, en coche-cama

Cómica, en dos partes

COMERCIANTES, INDUSTRIALES

El "Libro Especial de Ventas y Operaciones"

OBLIGADO A TODOS LOS CONTRIBUYENTES ha sido puesto a la venta, en la papelería

J. SENA ALÓS

Barcas, 5, Valencia (junto al Café Comercial)

A los señores contribuyentes de fuera de la capital, se les remite á reembolso

FORUNCULOS y LLAGAS UNGÜENTO UNIVERSAL CAÑIZARES

CAJA, TRES REALES :: EN TODAS FARMACIAS

HORNOS Y PASTELERIA DE MANUEL HERRERO

Exquisitos dulces de excelente calidad, á precios sin competencia. Dulce seco, á 4 ptas. kilo. Carne de membrillo, á 2'25 ptas. kilo. Especiales tortas rellenas de cabello y ensaimadas mallorquinas.

PI Y MARGALL, 7 TELEFONO 12-62

BA-TA-CLAN Dirección: JOSÉ FAS

HOY — HOY — Tarde á las cuatro, noche á las diez

Grandes funciones de variedades, tomando parte 50 seleccionadas artistas, 50

Gran éxito FABIOLA, Julita Ruiz y Encarnita Daza

Enorme éxito de AZUREA AND PARTNER

Hoy éxito: PILAR BELLO

Muy pronto, PEÑITA de ANDALUCIA y LOLITA BLANES.

Después del espectáculo baile en la platea.

CINE EL CID

Hoy el AS de los caballistas

Fred Tompson

y su famoso caballo

RAYO

en la superproducción extraordinaria, estrenada ayer, con el mayor de los éxitos

Un mozo de temple

del Repertorio M. de Miguel

Lo nunca visto en proezas caballerísticas.

Cinco partes estupendísimas.

Completando programa, otros grandiosos éxitos.

Almacenes EL METRO

CREP GEORGETTE, todos colores

SAN VICENTE, 123, LLOP, 4

Solo hay una FOSFATINA

La FOSFATINA FALIERES

(Nombre patentado)

Alimento ideal de los niños. Facilita la dentición y el desarrollo óseo. — Conviene por su fácil digestión y virtudes fortificantes a los niños, ancianos y convalecientes.

Exigir siempre la marca de garantía.

FOSFATINA FALIERES

reputada en el mundo entero por las cualidades científicas de su excepcional preparación, y rechazada a todas las imitaciones y falsificaciones.

De venta en todas partes

Salón Novedades:

GRAN COMPAÑIA VALENCIANA dirigida por el primer actor

VICENTE BROSETA

A las 7 tarde y 9'40 y 11'40 noche:

¡Providencial!

ESTRENO

La Calsetera

GRANDIOSO EXITO

CONSULTA

especial reservada de VIAS URINARIAS. Curaciones por tratamientos modernos de

Venéreo - Sífilis - Matriz

Dirigirse al

Consultorio Clínico

San Vicente, 164, principal, de once á una y de cinco á nueve.—Festivos, de once á una.

Consulta, 2 ptas. Preferencia, 5. Especial, 10.

Hay sala de espera, muy reservada, para señora y caballero.

Almacenes EL METRO

CREP DECHINA, todos colores

SAN VICENTE, 123, LLOP, 4

Farmacia A. Masiá

Antes Alifio.—Plaza Cajeros, 6

Productos de pureza garantizada

Farmacias de guardia

Desde las nueve de la noche hasta las nueve de la mañana del día siguiente:

TURNO 1.º

Don Andrés Masiá.—Plaza de Cajeros, 6.

Don Claudio Martí.—Pascual y Genís, 15.

Don Rafael Morant.—Cuarte, 51.

Don Ramón Moreno.—Plaza de Calatrava, 2.

Don Daniel Fenollosa.—Paz, 26.

Don Alberto Moragón.—Corset, 61

POBLADOS MARITIMOS

Señora viuda de Llisterri, Escalante, 3.

Don Renán Sojsona.—J. Benlliure, 266.

Sucesos

Caídas.

En el Hospital ingresó anteayer José Mestre Herrero, de 51 años, domiciliado en la Avenida de los Aliados, número 120, primer piso, que tuvo la desgracia de caerse en el escenario del teatro de la sociedad Ateneo Valenciano, ocasionándose la fractura completa del cubito y radio izquierdo, por su tercio inferior; fractura de la extremidad inferior del humero y luxación del cubito del mismo lado.

Pronóstico grave.

Remedios Andrés Sáiz, de 22 años, habitante en la calle de Buenos Aires, número 1, primero, tendiendo ropa en el tejado de la casa número 38 de la calle de Corset, tuvo la desgracia de colocar el pie derecho en la claraboya y al romperse el cristal, se produjo una herida en la región prerropuliana derecha, que interesa piel y tejido celular y otra herida en la cara externa de la pierna del indicado lado, más escoriaciones en la cara posterior del antebrazo.

Atendida en el dispensario médico de Ruzafa, le fué diagnosticado su estado de pronóstico menos grave.

Accidente.

Anteayer se causó una puntura en la región plantar del pie derecho á causa de haber pisado un clavo el vecino Cecilio Soler González, de 37 años. Como dicha lesión se le infectó hubo necesidad de ingresarle en el Hospital para su completa curación.

¿Una gatadita?

El labrador Hermenegildo de los Santos Martínez, de 41 años, denunció el domingo una mujer que habitaba en la calle de Ribot, llamada Josefa Olmos López, de 24 años, le había sustraído un billete del Banco de 25 pesetas.

Una pareja de guardias de Seguridad detuvo á dicha mujer, que la puso á disposición del juzgado en unión del citado billete.

Por orden del juez de guardia, la autora de la sustracción ingresó en la cárcel.

Multas.

El Gobernador ha impuesto las siguientes:

De 250 pesetas á Vicente Cano Aleixandre, por usar arma prohibida.

De 150 pesetas á Miguel Hernández López, por faltas á la moral, y á la artista María Cerdán Sánchez, por desobedecer órdenes gubernativas en la ejecución de su trabajo.

De 75 pesetas al cobrador de tranvías Vicente Moreno García, por consentir que fumen en el interior del coche los pasajeros; á Filiberto Sebastián Martínez, por promover escándalo, insolentándose contra los agentes de la autoridad; á Julio Blasco Herbona, por revender localidades para espectáculos públicos, y á Enrique Abel y Enrique Mascarós Jordá, por por blasfemar.

De 25 pesetas á Dolores Miguel Sierra y á Manuel López Silvestre, por no tener los generos cubiertos con gasa como está ordenado.

Accidente automovilista.

Varios amigos pertenecientes á la peña taurina Villalta convinieron en realizar una excursión en automóvil á Teruel con objeto de poder admirar de nuevo las proezas que su presidente honorario realizara en la corrida del domingo.

Y así fué; en la madrugada de anteayer salieron en el automóvil del señor Escriche, los señores Monzón, Martín, Escriche y Sanchis, pero al llegar al punto denominado Cuesta de Caparrates, y á consecuencia de un rápido viraje chocó el auto contra un árbol, resultando lesionados los ocupantes, de los cuales los señores Monzón y Martín pudieron continuar el viaje, pero los señores Escriche y Sanchis tuvieron que quedarse en el camino para ser asistidos de las lesiones sufridas.

Estos dos señores fueron conducidos á Teruel, pero no pudieron asistir á la corrida.

En el Centro Aragonés se recibieron varios despachos dando cuenta del éxito alcanzado por Villalta en la corrida y del estado relativamente satisfactorio de los heridos, á los que deseamos un pronto restablecimiento.

Comercial y Agrícola

Telegrama recibido por E. Gimeno Tomás de la casa L. Connolly y Compañía.

LIVERPOOL.

31 Mayo 1926.

Naranja: Ofrecidas 19.000 cajas. Mercado bajado de 1 á 2.

Vapor «Cypría» descargando.

Diputación provincial

La subasta del «Boletín Oficial»

Ayer mañana se verificó en la Diputación la subasta para el arriendo de la publicación del «Boletín Oficial» de la provincia, por seis años, tres forzosos y tres voluntarios. Concurrieron dos solicitantes: don José Oltra Benavent, que ofreció 13.167,85 pesetas anuales, y don Plácido Tarraga Vicente, que ofreció 22.550 pesetas. Le fué adjudicado el remate á este último.

Teatrales

TEATRO PRINCIPAL

A petición de numeroso público que no pudo asistir á las funciones, esta noche se repite la popular á dos pesetas butaca para representar por última vez el sainete de Pilar Millán Astray «La Galana», obra en la que la compañía de Thuillier alcanza un legítimo y resonante triunfo.

Por la tarde á las seis y media, octava matiné de moda, con la única representación de la hermosa comedia de los hermanos Quintero «Mi hermano y yo», creación de las primeras partes de esta compañía.

Mañana noche gran función en honor de la formidable actriz valenciana Leocadia Alba, para la que ha prometido su asistencia al Ayuntamiento.

Las simpatías con que cuenta Leocadia Alba entre el público valenciano, siempre se ha mostrado orgulloso del alto valor teatral de su paisana, unido al acierto de la confección del programa por el que se ha de regir la función, hacen que ésta adquiera caracteres de verdadero acontecimiento.

He aquí el programa elegido por la eminente característica:

Primero.—La bella comedia de Benavent, «Por las nubes».

Segundo.—«Dos palabras», por Emilio Thuillier.

Tercero.—La comedia en un acto, de López Marín y Carballie, «Marido modelo».

Acción Republicana

JUVENTUD REPUBLICANA

(Cerrajerós, 21)

Celebrará junta general ordinaria el próximo jueves, á las tres de la tarde. Siendo los asuntos á tratar de gran interés para la buena marcha de la entidad, rogamos no faltéis.—El secretario, B. Luján.

Ayuntamiento

Solicitada autorización para la instalación de dos electromotores que suman un caballo de fuerza con destino á taller de imprenta, en la casa núm. 16 de la calle de la Ermita, por don Antonio Badía, se abre juicio contradictorio por diez días para oír reclamaciones contra dicha instalación, terminando el plazo para ello el día 5 del próximo Junio.

Valencia 25 de Mayo de 1926.—El Alcalde, Oliag.

ESLAVA

COMPANIA DE COMEDIAS DE

Carmen Díaz

FUNCIONES PARA HOY

A las 6'30 tarde y 10'30 noche:

Los nuevos yernos

Tres actos — BENAVENTE

Viernes 4, á las 10'30 noche:

Sin gloria y sin amor

ESTRENO EN ESPAÑA

Con asistencia de su autora doña Pilar Algora de Dupons

Trinquete de Pelayo

Esta tarde á las seis (hora oficial), se jugará un partido, tomando parte los pelotaris Falero, Moliner y Miró, rojos, contra Sánchez, Bohigues y Cajo, azules.

A escalera cuarda, á 60 tantos.

Enseñanza

En el Conservatorio de Música y Declamación de esta ciudad, se celebrarán exámenes de ingreso para los aspirantes que están matriculados por enseñanza no oficial, los días y horas señalados en el orden siguiente:

Día 1 de Junio (nueve mañana), Ingreso; día 2 (nueve mañana), Solfeo, primer curso; á las cuatro de la tarde, Solfeo, segundo curso; día 4 (nueve mañana), Solfeo, tercer curso; cuatro tarde, Solfeo, tercer curso; día 5 (diez mañana), Nociones de Harmonía, Declamación, Violín; doce mañana, Estética é Historia de la Música y Canto; cuatro tarde, Piano, primero, segundo, tercero y cuarto cursos.

En los días sucesivos continuarán los exámenes por el orden en que están anunciados en el tablón de edictos de dicho centro.

Enseñanza

En el tablón de anuncios de la Escuela Industrial de esta ciudad, se ha fijado uno relativo á la concesión dada á los alumnos para seguir sus estudios por el plan antiguo, siempre que acrediten hasta el día 10 del actual mes de Junio que tenían aprobadas en 10 de Octubre último asignaturas conmutables del bachillerato ó otros estudios para el primer curso ó sucesivos de los peritajes.

POR TELEGRAFO Y TELEFONO

Castellón

La exportación de la naranja

Ha sido cursado el siguiente telegrama:

«Vicente Lasaja, presidente Cámara Agrícola.—Valencia.—Aplaudimos iniciativa esa Cámara convocando reunión, a fin ordenar producción y exportación naranja, pero organismos esta provincia hemos solicitado convoque Gobierno Asamblea, oiga todos intereses comprendidos en complejo problema, pues no creemos poder dar solución atendiendo a uno de los factores, y así aunque productores tememos dificultar en vez de allanar camino solución, realizando actos que expresen prejuicio ó egoísmo de clase, aunque bien legítimo y natural. Así, aunque alabando su iniciativa, atenémonos á lo solicitado de Gobierno.

Salúdale afectuosamente, Carreiras.»

A. FERNANDEZ.

Gandía

¡No está bien!

No está bien que la banda de música amenice, cuando lo hace los domingos y días festivos, en medio del paseo. Debiera colocarse en el arroyo, pues para algo se impide el paso, dichos días feriados, al tránsito rodado.

Tampoco está bien que con tanta puerta de salida con que cuenta la plaza de Toros, solamente se utilice un par de ellas á la salida de los espectadores.

PEPE VEDELLA.

Alcira

La novillada del domingo

Seis novillos de Villamarta para Iglesias, Lagartito y Rodríguez.

Primero.—Bonito de lámina, tamaño y pitones. Como consecuencia de unos refilonazos impios con que le saludan y la mala lidia que le dan, sale suelto de todos los lances y salta dos veces al callejón, sin que podamos llamarle huido, pues entra siempre franco á los caballos. En este tercio no logran los maestros deleitarnos con el percal.

Iglesias adorna al novillo con tres pares de poder á poder, el primero aceptable y los otros dos malos.

Hace una faena de muleta con descomiencito, en todos los terrenos y sin lograr fijar al toro. Le administra dos pinchazos, una media delantera y descabella al segundo intento.

Segundo.—Más pequeño que el anterior y con un cuerno roto. Mal picado y regularmente banderilleado por los segundones, pasa á mano: de Lagartito que hace una faena movida, pero valiente, por naturales y de pecho, consiguiendo una media estocada que, aunque ha vuelto la cara en el viaje, logra hacer joblar al toro. Se le ovaciona y se le concede la oreja. ¿Por qué, señor España?

Tercero.—Del mismo tamaño que el anterior, pero más bonito. Félix lo torea con precauciones á la verónica, sin lograr entusiasmarlo. Con ocasión de una caída de un garrochista, hace Iglesias un quite precioso. El toro no puede ya con su alma y la presidencia no se entera, por lo que el bicho llega á los rehiletes con dos puyas de más.

Félix lo tantea con muchas precauciones, y sigue muleteando por la cara y sin lucimiento, acabando con el novillo de un pinchazo y media delantera.

Cuarto.—Negro, muy fino y grande. Arranca codicioso en la suerte de varas. Los maestros rivalizan en los quites, y sin llegar á lo magnífico nos proporcionan el mejor rato de la tarde. La presidencia, arrepentida del derroche de puyas que hizo con el toro anterior, cambia el tercio cuando el novillo sólo tenía tres arañazos.

Iglesias se encuentra con un toro muy enfero que necesita castigo, y como no se decide á aguantar, nos proporciona una faena movida y sin mando, coronada por dos pinchazos «majándose», otro barrenando, un sablazo y un descabello. Suenan pitos al matador y aplausos al toro.

Quinto.—Berrando en negro, también grande. El toro, que se ha resentido notoriamente al quebrarle en un lance, se cae con frecuencia; no obstante el señor España se recrea viéndolo picar.

Lagartito tropieza con un toro bronco y quedado, pero á fuerza de valor logra unos cuantos pases buenos, de los que destacaron dos naturales con la zurda. Con el estoque cambia la decoración y nos aburre con varios pinchazos á paso de banderilla y una media regular.

Sexto.—Negro zaino, grande y bo-

nito. Desde su salida lo protesta el público agramente porque cojea un poco, y el escándalo sigue hasta el arrastre de un modo injustificado, pues el bicho arranca franco hacia los caballos, derriba seis veces y hace cuatro cadáveres. Con el percal no intentan nada los maestros.

Después de banderilleado en los

costillares, pasa á manos de Rodríguez, quien sin enseñarle la muleta, entre pitos y almohadillas, le llega varios pinchazos feillos y un descabello. (Bronca al toro y al torero.)

En resumen: seis toros buenos en conjunto, en manos de tres toreros sin ganas.

MADROÑO.

BARCELONA

Primo de Rivera quiere ser cada vez más claro y sincero.

En el expreso de Madrid llegó el general Primo de Rivera.

En capitania, y antes de dirigirse al mitin de la plaza de Letamendi, hablaron los periodistas breves momentos con el jefe del Gobierno, quien manifestó que estaba satisfecho por lo de Africa.

«Actualmente—continuó diciendo el marqués de Estella—, nos ocupamos de preparar la conferencia de París, á la que asistirá en nuestra representación el general Jordana, que está muy enterado de las cosas marroquíes.

«Lo que interesa al público, mi general—le preguntamos—, es la suerte de Abd el Krim.

Como si no nos oyera, saludó á un personaje que había allí cerca y se despidió de los presentes.

A las dos de la tarde se celebró el banquete en honor del presidente de la Diputación señor Milá y Camps.

A la hora de los brindis se dió entrada en el local al público.

Hablaron varios oradores y en último lugar Primo de Rivera.

Empieza diciendo que él tiene la ventaja de los que hablan en último lugar, pues puede recoger ideas ajenas en el caso de que carezca de propias.

No podía prever que los acontecimientos de Marruecos se desarrollaran tan rápidamente, que pudiera ahora presentar á su favor el ambiente que se respira por un acto llevado á cabo por el ejército desde Sanjurjo al último soldado.

«Agrega que los problemas de Marruecos, separatista y sindicalista que persistieron largo tiempo por falta de sinceridad y gallardía en los anteriores gobiernos, los cuales cambiaban altos comisarios y cambiaban de política según las bajas que se registrasen.

Añade que el actual alto comisario ha podido desarrollar un plan y que en todo momento ha contado con el Gobierno, pudiendo así llegar á una paz adquirida por el camino del honor y de la victoria.

Dijo que cada vez quiere ser más claro y sincero, porque es así como el pueblo quiere que se le hable y agrega que su conciencia sólo le acusa de haber sido débil persiguiendo á los malos ciudadanos.

«Nos proponemos—añadió— gobernar, por estar convencidos de que nos asiste

la conciencia ciudadana, y esto hemos de hacerlo con la mayor buena fe, en comunicación constante con la opinión, seguros de ninguna rectificación derivada del país, de quien todo lo esperamos y lo debemos.

Termina diciendo que todo se resolverá con la ayuda de Dios, contando como contamos con un rey joven y lleno de entusiasmo, llegando á ser un valor específico muy importante en los destinos del mundo.

La corrida del domingo

Márquez, Agüero y Pepe Belmonte

Las Arenas. Seis toros de Villamarta.

Primero.—Márquez tiene que muletearlo con pases de tirón. Sigue cerca é inteligente, y atiza media superior, que basta.

(Palmas.)

Segundo.—Se aplaude á Agüero por unas verónicas superiores, que repite en su primer quite. También Belmontito se hace aplaudir.

Agüero muletea muy seguro y adornado con la derecha, y da media caída que basta.

Tercero.—Mestres y otro peón parecen bien.

Belmontito muletea con precauciones. Media tendida, otra media algo tendencia y descabello á la tercera.

El toro estaba difícil.

Cuarto.—Márquez torea por naturales, y luego por ayudados por bajo, bien de verdad.

(Palmas.)

Da un pinchazo y media buena.

(Palmas.)

Quinto.—Un capitalista salta al redondeo y torea con una blusa. Es enganchado y derribado, sin consecuencias.

Agüero da dos ó tres pases y agarra una entera magnífica.

(Ovación.)

Sexto.—Se le aplauden á Belmontito unas buenas verónicas.

Maravillosamente pareado por Mestres y Prieto, muletea Belmontito muy tranquilo, dando unos excelentes pases de pecho y algunos rodilla en tierra.

Un pinchazo y una entera superior y descabella.

(Ovación.)

ARCES.

MADRID

TOROS

Las corridas del domingo

MADRID

Valencia II, Pablo Lalande y Niño de la Palma

Novena de abono, lidiándose reses de Tovar, para Valencia II, Pablo Lalande y Niño de la Palma.

Valencia veroniquéo á su primero con temple, y remató de media verónica ceñida. Se distinguió Pablo en un quite.

Valencia hizo una faena breve de muleta, para media perpendicular, una delantera y descabello.

Segundo.—Pablo dió cuatro verónicas y un recorte.

Capejano, un quite muy fino, así como Valencia, que estuvo artista.

(Ovación.)

Lalande prende un par al cuarteo; después hace una faena voluntariosa, y entrando bien deja media bonísima y descabella.

(Ovación.)

Cogida de un capitalista

En el tercero se arrojó al ruedo un capitalista, que fué cornado y retirado á la enfermería.

Capejano veroniquéo estrechándose, y hace un buen quite, así como Valencia.

Niño de la Palma cobra dos pares al cuarteo, y después muletea obligando mucho.

Deja una estocada perpendicular y es aplaudido, aunque suenan pitos.

Valencia, en el cuarto, hace una faena de la que se destacan varios pases de pecho. Deja una estocada caída y delantera.

Lalande, faena de muleta valiente y voluntariosa en el quinto.

Da dos pinchazos leves entrando bien, media estocada y descabello.

En el sexto, los dos primeros tercios fueron sosos.

Capejano limitase á igualar, y mata entrando varias veces, sin ganas de agrandar.

CARABANCHEL

Con una entrada bastante aceptable se celebró en la plaza de Vista Alegre la anunciada novillada, lidiándose ganado de don Antonio Llanos, que, aunque muy pequeño resultó bravote.

Alpargatero toró superiormente por verónicas é hizo quites vistosos, arrancando palmas.

CORDOBA

Ejecutó en su primero una faena de muleta muy torera y artística, destacando unos pases naturales y de pecho, en los que corrió suavemente la mano, coronándola con una estocada en todo lo alto.

Escuchó muchas palmas, aunque no tantas como merecía, debido á la insignificancia del ganado.

Al cuarto, después de lancearlo con hechuras, le cogió dos pares de banderillas al cuarteo, que arrancaron palmas nutridas.

Trasteó con inteligencia brevemente y mató de una estocada defectuosa.

Barrera confirmó el éxito de su primera actuación al torea por verónicas á sus dos novillos y en los quites impregnados de arte, sabiduría y dominio, premiándole el público con ruidosas ovaciones.

Con la muleta demostró asimismo un gran conocimiento y dominio, jaleándose algunos pases naturales y de pecho, clase extra.

A su primero, lo despachó de una estocada defectuosa, y al quinto de una entera y un descabello al segundo intento.

El debutante Chavito, se mostró valentón así toreando con el capote como con la muleta, alentándole el público con sus aplausos.

Con el acero, aunque algo deficiente, también estuvo valiente y decidido, deshaciéndose del tercero de un pinchazo y dos medias estocadas, y del sexto de dos estocadas defectuosas y un descabello al tercer empujón.

Dejó, en general, buena impresión, se le ovacionó y dió la vuelta al ruedo en el tercer toro.

CACERES

Primera de Feria.

Angelete, en su primero, fué ovacionado.

En el segundo destacó con la muleta.

Chicuelo, deslucido en el primero, que mató de un pinchazo y media delantera.

En el segundo no hizo nada con la muleta y mató de un pinchazo y una entera mala.

Marcial Lalande lanceó vulgarote.

Con la muleta hizo faenas por la cara y mató bien, siendo aplaudido.

Donde consiguió una ovación formidable fué en un par de poder á poder.

CORDOBA

Novillos de Nandín, mansos.

Torero, superior, tanto con el capote y muleta como matando.

En sus dos novillos hubo petición de oreja.

ARANJUEZ

Se celebró la tradicional corrida de San Fernando, con un lleno completo. Belmonte estuvo bien con el capote y con la muleta, y poco decidido con el estoque.

«Larija despachó á su primero de una gran estocada, obteniendo la oreja.

Mejías estuvo valiente, sobre todo en banderillas, de las cuales clavó tres pares estupendos.

TETUAN

Reses de Ceballos, que resultaron bravas.

Alcalareño II quedó bien.

Gordillo, mal y regular.

Chiquito de Mérida, bien y aceptable.

TOLEDO

Cogida de Pedro Montes

Novillos de Flores, cumplieron.

Reyes rejoneó dos superiormente, matando uno.

El otro lo remató Rojo, con brevedad.

Sacristán Fuentes, mató tres por perca de Montes, no pasando de regular.

Pedro Montes, valiente con la capa.

Al banderillar al cuarto fué cogido, resultando con un puntazo en el cuello, cerca de la yugular, de pronóstico reservado.

ZARAGOZA

Los novillos de Murube, blandos.

Nacional Chico, muy trabajador y voluntarioso toda la tarde.

Con el acero no le acompañó la fortuna.

Lorenzo Franco alcanzó un éxito ruidoso.

Toreó superiormente con la capicheula, haciendo quites artísticos y variados que arrancaron muchas palmas.

Ejecutó dos faenas lucidísimas y emocionantes por la valentía que puso en ambas, con pases de todas las marcas, que el público coreó entusiasmado.

Salíó á estocada por toro y hubo para el aragonés ovaciones con vueltas al ruedo y petición de oreja.

Gil Tovar, bien en conjunto, sobresaliendo en los pares de banderillas con que adornó el morriño de sus dos enemigos.

BILBAO

Novillos de Molina, cumplieron.

Lorenzo La Torre fué ovacionado toreando con el capote á sus dos novillos.

Con la muleta hizo faenas que se aplaudieron, desahucándose en la del primer toro, y matando estuvo bien.

Fuó ovacionado.

Tabernerito toró por verónicas superiormente y se destacó en quites, siendo ovacionado.

Con la muleta hizo faenas valientes y matando estuvo decidido. Se le ovacionó.

Gago, regular en todo.

VALLADOLID

Con un lleno grande se han lidiado novillos de Clairac, que han salido bravos.

Los toreros cómicos Charlot, el Chispa y su Bojones gustaron de un modo extraordinario, por lo que fueron ruidosamente ovacionados toda la tarde.

Después de terminada la corrida, estos artistas salieron en auto para torea en Cáceres el día 1.º de junio y en Badajoz el día 3.

ALICANTE

Se lidiaron novillos de Santos, que resultaron buenos.

Munáner estuvo bien.

Niño de la Hímbra, superior en todo. Fué sacado á hombros y ha sido contratado para el domingo próximo.

TERUEL

Alternativa de Salazar

Primera corrida de la Feria.

Murube, buenos.

Esteban Salazar, que tomaba la alternativa, sólo mató al primero, con más voluntad que fortuna.

Cogida de Salazar

Salazar fué cogido y resultó con un puntazo en el muslo, de pronóstico leve.

Villalta, que mató tres por el perca de Salazar, fué ovacionado al torea de capa, hizo dos colosales faenas de muleta y mató superiormente.

(Ovaciones, orejas y salida á hombros.)

Algabeño, aceptable toreando y matando.

Sobresalió en su segundo, del que cortó una oreja.

Las corridas de ayer

CACERES

El Gallo, se hiere gravemente con el estoque

Con un lleno á reventar se celebró la corrida anunciada.

Se lidiaron reses de Sánchez Rico.

En el paseo las cuadrillas son ovacionadas, especialmente Rafael el Gallo.

Primero.—Rafael lo lancea de un modo superior, siendo ovacionadísimo.

El Gallo lo muletea superiormente. Da pases de todas las marcas, adornándose y coloca una estocada hasta el puño, que saca con una banderilla.

(Gran ovación, oreja y vuelta al ruedo.)

El Gallo reparte la oreja entre sus admiradores y salud desde los medios.

Segundo.—Angelete veroniquéo parado y adornándose.

Hace faena breve para una estocada entera, otra y descabella.

(Palmas.)

Tercero.—Chicuelo le obsequia con varios naturales de pecho, estando muy valiente.

En corto y por derecho coloca media estocada bonísima.

(Ovación.)

Cuarto.—Marcial veroniquéo pinturero.

El Gallo hace un quite vistosísimo, que remata con una revolera.

Marcial Lalande hace una faena con pases de todas las marcas.

Un pinchazo, media estocada y el toro cae sin puntilla.

Quinto.—El Gallo lo torea para fijarlo, siendo ovacionado por la faena.

Después de una vistosísima faena de preparación, el Gallo coloca un par regular.

Intenta repetir la suerte y estando delante del toro cae de espaldas sin consecuencias.

Terminan el tercio los peones.

Rafael, confiado realiza una faena bonita, mandando cuanto quiere del toro.

Al iniciar un pase el Gallo cae frente al toro y al levantarse del muslo derecho se ve le sale bastante cantidad de sangre.

Termina la faena Marcial.

El Gallo es llevado por las asistencias á la enfermería, en donde le aprecian una herida de quince centímetros de extensión que le interesa la piel y tejido subcutáneo y que se ha causado con el estoque.

El Gallo, á pesar de ello, se encuentra animadísimo, aunque se queja de agudos dolores.

Sexto.—Angelete veroniquéo bien.

Hace una faena valiente para una estocada hasta la cruz.

Séptimo.—Chicuelo lo lancea bien.

Hace una faena valiente y deja un pinchazo y una estocada.

Octavo.—Marcial lo lancea bien, coloca una atravesada, sufre un desarme hasta que por fin dobla el bicho.

(Pitos.)

Parte facultativo.

«Durante la lidia del quinto toro el diestro Rafael Gómez sufrió una herida de quince centímetros de longitud en la parte interna del tercio inferior del muslo derecho que interesa la piel y tejido celular, de pronóstico reservado. La lesión le impide continuar la lidia.»

Fuó trasladado en una camilla al hotel, habiéndose prohibido las visitas.

TERUEL

Villalta y Chaves

Segunda de Feria.

Se deja sentir un gran calorazo y fuerte viento.

El ganado de Félix Gómez, grande, resultó poderoso y bravo especialmente el segundo toro.

Villalta no supo aprovechar el lote que le cupo en suerte y á su primero le hizo una faena de alifio para un pinchazo y una estocada, dividiéndose las opiniones.

A su segundo faena efectista, para la galería terminando con una buena estocada que arrancó la ovación y le hizo cortar la oreja y rabo de su bravo enemigo que fué aplaudido en el arrastre.

La presentación de Chaves había producido una gran expectación entre estos aficionados.

El valenciano, repuesto de su enfermedad presentóse plétórico de facultades y con grandes deseos de agrandar.

En su primero fué ovacionado, pues estuvo valiente y confiado toreando de capa, ejecutando unas verónicas estupendas.

Con la muleta hizo faena eficaz, pues el bicho se mostró mansurrión hacia el final.

Terminó con una gran estocada que fué premiada con gran ovación y petición de oreja.

En su segundo también fué muy aplaudido especialmente en quites.

El cura Huidobro, condenado a 18 años de presidio

La Sala segunda del Tribunal Supremo ha confirmado la sentencia de la Audiencia de Burgos, condenando al sacerdote Huidobro a 18 años de presidio como autor de un homicidio.

La nueva organización del Rif

Se confirma que en breve se reunirá en París la conferencia franco-española, para tratar de la nueva organización que se dará al Rif con motivo de los últimos éxitos.

Clausura del Congreso Geológico

Esta mañana se ha celebrado la clausura del Congreso Geológico Internacional. El secretario del Congreso ha leído la Memoria de los trabajos realizados y de las conclusiones aprobadas.

MARRUECOS

Cómo será tratado Abd-el-Krim

Según ha declarado la dirección de Marruecos, Abd el Krim será tratado como prisionero de guerra.

Steeg, recibe una importante sumisión

Noticias de origen francés anuncian que el residente Steeg recibió el sábado en la zona de Darkani a una comisión de notables de las tribus de la cabecera Beni Zerual, que se presentaron para someterse.

De Tetuán

Han llegado los generales Sanjurjo y Godál para presenciar desde Axdir el movimiento de la columna Balmes, desde Ain Yusuf a Ain Tamara, última referencia de Abd el Krim.

Nuestras tropas, en su avance, se apoderan de documentos importantes y una bandera del cabecilla.

Melilla.—En la última oficina que Abd el Krim han encontrado nuestras tropas importantes documentos, cartas y recortes de periódicos que demuestran las relaciones que el cabecilla sostenía con súbditos extranjeros.

Portugal

El jefe del movimiento revolucionario portugués ocupa el poder provisionalmente.

Repúblicas y socialistas se unen. -- Manifestaciones de Painlevé y Malvy.

París.—Con motivo de la unión de los partidos republicanos y socialistas, Painlevé ha rendido caluroso homenaje a la cooperación franco española, que ha hecho posible el hecho logrado estos últimos días.

Muerte misteriosa de un sindicalista

París.—Un periódico dice que el sindicalista francés Thomas, marchó a Rusia, para informarse detenidamente de la vida y condiciones del obrero en aquellos países, habiendo fallecido en circunstancias misteriosas.

Lo que piensa el Gobierno francés sobre Abd-el-Krim.

París.—El Gobierno francés piensa que Abd el Krim debe hacer su sumisión pública y solemne ante el sultán, lo cual será un gran castigo y ejemplo para sus partidarios, pero nada se decidirá hasta ponerse de acuerdo con España.

Una interpelación en la Cámara francesa.

París.—Según un periódico es probable que mañana se presente en la Cámara francesa una interpelación acerca de la política general del Gobierno. Briand hará una declaración que será

nacionales que se publiquen lo sean en idioma español.

Otra, la reimpresión de las ediciones clásicas del Instituto Geológico Español. Otra, la creación en cada país de un Comité de Geofísica, cuya organización central se hallará a cargo del Instituto Geológico de España.

El presidente, don César Rubio, pronunció un discurso ensalzando los éxitos del Congreso. El delegado ruso, como miembro más antiguo, agradeció en nombre de los congresistas las atenciones que se le habían dispensado.

Mitin pro animales

En el teatro Alkázár se celebró un mitin al objeto de la defensa de los animales contra las corridas de toros. Hablaban varias señoras y señores. Se acordó elevar al Gobierno las siguientes peticiones:

Que se ponga a los caballos un peto. Que se eviten las costuras en la heridas. Que no se les tape las orejas y los ojos. Que se supriman las banderillas de fuego para los toros y que las arandelas de los picadores sean más grandes.

Operaciones en nuestra zona

Fez.—En la zona española nuestras tropas han iniciado un movimiento ofensivo que traza una línea de Norte a Sur desde Bu Sthur 15 kilómetros al Este de Alhucemas.

En Targuis, donde están en conjunción con las tropas francesas, el objetivo de los españoles es la ocupación de la línea Peñón de Vélez-Escada-Targuis.

Los españoles esperan apoderarse merced a este movimiento ofensivo, de Ain Emara al Norte de la región de Kasa.

En la región de Wazan el caud de Beni Meztra se ha presentado acompañado de uno de los oficiales de observación.

En las nuevas zonas sometidas han sido ocupados los adueros de Choza y Buleg.

De la fracción de Beni Said han pedido someterse.

Llega a Tazza el primer grupo de prisioneros

Melilla.—Se sabe que el primer grupo de prisioneros llegó. Ayer llegó el segundo grupo.

En total, son 105 los entregados hasta ahora y faltan unos cuarenta, que son esperados hoy.

Los ex prisioneros han sido llevados por los moros a las posiciones francesas de Boreaux y Targuis.

El traslado desde dichas posiciones a Tazza, se efectúa en camiones y los que están graves son trasladados en aviones militares.

Entre los militares libertados, el de más graduación es un suboficial.

También figuran entre los prisioneros varias mujeres, un niño y un cabo aviador.

Este último salió del aeródromo de Sevilla y por efecto de haberse desorientado, aterrizó en Targuis antes de ser ocupada por nuestras tropas y fue hecho prisionero.

A medida que los prisioneros van llegando a Tazza, son hospitalizados.

Atienden a los españoles, el comandante Ungria, el capitán Lázaro y el intérprete Marin, quienes van formando las relaciones de nombres y enviándolas al Gobierno español.

La estancia de Abd-el-Krim en Tazza

Tazza.—Abd el Krim pasó la noche del sábado en la posición francesa de Hatraman, donde los franceses habían establecido un campamento particular compuesto de cinco tiendas, cercado con alambradas.

En dichas tiendas se alojaron el cabecilla y dos parientes suyos, sus mujeres é hijos.

A las ocho de la mañana el cabecilla y sus acompañantes salieron ocupando dos automóviles y una camioneta escoltados por un pelotón del regimiento de zuavos.

A las diez de la mañana llegaron a las proximidades de Tazza, donde les recibió el comandante de Estado Mayor francés Lazais, quien sin ceremonial alguno les hizo penetrar en la población en la casa «de huéspedes», donde se encuentra actualmente el jefe rebelde.

Ha sido prohibida terminantemente el que sea visitado por particulares y amigos, y sólo les está permitida la visita a los miembros de la delegación franco-española.

Será tratado como prisionero de guerra.

Se ha adoptado toda clase de medidas para evitar se comuniquen con el exterior, y para ello, todas las puertas y ventanas que comunican al exterior, fueron cerradas.

Parece ser que el cabecilla ha llorado amargamente su suerte.

Entierros de ex cautivos

Tazza.—Se ha efectuado el entierro del soldado ex prisionero, Angel Rodríguez, perteneciente al regimiento de Melilla.

Presidieron el duelo el comandante de Tazza y otros jefes, asistiendo comisiones de jefes y oficiales.

Se le rindieron honores fúnebres y se pronunciaron discursos necrológicos.

Hoy también se ha efectuado el entierro del ex prisionero, soldado Antonio López Martínez, perteneciente al regimiento de Vizcaya, constituyendo el acto una sentida manifestación de duelo.

En el hospital siguen los ex prisioneros enfermos.

El número total de prisioneros españoles, que han sido reintegrados hasta el lunes son 152, seis de ellos en grave estado de salud.

Entre los ex cautivos figuran cuatro suboficiales y 119 soldados.

Han llegado numerosas familias a Tazza, para visitar a los ex prisioneros.

La población civil organiza festejos en su honor.

También se celebrará en Tazza una fiesta de confraternidad de los ejércitos francés y español.

Continúan las sumisiones

Tazza.—Se sabe que en todo el frente continúa el movimiento de sumisión.

Las tropas de la segunda y cuarta divisiones, salieron al campo, ocupando la posición y adueros de la conjunción del zoco el Hach, concluyendo así las operaciones de enlace de las fracciones de dicha cabecera con Beni Zerual.

A. SERRANO.

Noticia desmentida

París.—El ministro de la Guerra Painlevé, con motivo de haber dicho un periódico que los muertos franceses en Marruecos pasaban de 15.000, ha declarado que esta cifra es inexacta y exageradísima, pues el número total de franceses muertos no llega a 1.500, siendo exactamente 2.172 el número de muertos y desaparecidos, incluyendo en los mismos los de la legión extranjera.

Declaraciones del general Simón

Marseja.—Interrogado por un periodista, antes de marchar a África el general Simón, éste ha manifestado, que volvía a Marruecos a estudiar la situación actual, desde el punto de vista político y económico, para ver la forma cómo se debe proceder, después de los resultados conseguidos por el victorioso avance de las tropas franco-españolas.

«Mi viaje—dijo—durará sojamente 15 días, pues pienso regresar inmediatamente, para dar cuenta al Gobierno del resultado de la misión que se me ha confiado.»

Agregó, que aunque la sumisión de Abd el Krim estaba ya descontada, éste la ha anticipado ante el victorioso avance de nuestras tropas.

Terminó diciendo, que es de todo punto preciso, vigilar las tribus, empleando para ello medios políticos y militares.

El general Simón se entrevistará con Sanjurjo, antes de seguir su viaje a la zona francesa.

VICTOR.

Inglaterra

[POR RADIO]

En Inglaterra persisten las medidas excepcionales.

Londres.—Ante la persistencia de la huelga, el Gobierno ha adoptado la decisión de mantener la ley de circunstancias excepcionales.

El mariscal Pilduski, elegido presidente, renuncia al cargo

Londres.—Un corresponsal telegrafía que el mariscal Pilduski, elegido esta mañana presidente de la República por 292 contra 195 votos ha enviado la renuncia del nombramiento.

En su consecuencia, la Asamblea Nacional volverá a reunirse mañana para elegir presidente.

En la carta que Pilduski ha dirigido al presidente de la Asamblea Nacional, se explica las razones de su negativa.

«Cualquier personalidad—dice—mejor que yo, podrá ejercer las funciones de presidente de la República.

No me es posible vivir sin consagrarme a un trabajo activo. Por otra parte, tengo muy presente el recuerdo del fin proporcionado al presidente Narutawitz y tampoco puedo olvidar los brutales ataques de que mis hijos han sido víctimas.

Puede pensar a aquellos que han formado detrás de mí, pero la conciencia no puede permitirme aceptar la función para que he sido elegido.»

La Prensa inglesa y el problema de Marruecos

Londres.—Toda la Prensa inglesa se congratula de la victoria conseguida en Marruecos por las tropas franco españolas, y dice que la sumisión de Abd el Krim, que es la plena confesión de su fracaso, espantará a las cábilas rebeldes a someterse.

El acto del cabecilla rebelde tendrá gran repercusión política en todo Marruecos.

MARTIN DE MADARIAGA.

Cambios

CIERRE BARCELONA

Table with exchange rates for Francos, Idem suizos, Idem belgas, Liras, Libras, Dólares, and Marcos.

Teatros

TEATRO ESLAVA

Una autora dramática zaragozana

La compañía de comedias que con tan extraordinario éxito, tanto artístico como económico, viene actuando en nuestro teatro Eslava, estrenará el próximo viernes una interesantísima obra titulada «Sin amor y sin gloria».

Esta nueva producción, sobre la que tenemos las mejores impresiones, porque los periodistas zaragozanos que asistieron a su primera lectura así lo hicieron constar, como también la Prensa de Santander, en cuya ciudad había de celebrarse el estreno que se demoró para celebrarlo en Valencia, es original de una distinguida dama zaragozana que realiza sus primeras armas en la escena con esta obra.

Con todo cuidado vienen celebrándose los ensayos, a los que asiste la misma autora doña Pilar Algora de Dupons, preparándose incluso decorado nuevo, lo que demuestra el cuidado con que la obra será puesta en escena, por todo lo cual esperamos un triunfo resonante.

Advertisement for Don Víctor Bueso Sanz, Doctor in Medicine, Professor at the Faculty, Municipal Doctor. HA FALLECIDO ESTA MADRUGADA. A LOS 49 AÑOS DE EDAD. FORTALECIDO CON LOS AUXILIOS ESPIRITUALES. R. I. P.

Congreso del motor y del automóvil en Madrid, del 20 al 25 de Junio del año actual

La Cámara de Comercio ha recibido del señor presidente de dicho Congreso don A. Kindelan, una especificación de la finalidad de dicho Congreso, que tiene por objeto organizar y proteger esta industria en España, con copia de la real orden en que se establecen las bases de dicho Congreso, cuyos antecedentes quedan a disposición de los señores industriales y demás a quienes puedan interesar, en el domicilio de dicha Cámara (Pl y Margall, 1, principal).

Avisos de corporaciones

LA SOCIEDAD GREMIAL DE VINOS, ACEITES Y LICORES convoca a sus socios a junta general extraordinaria, que se celebrará el día 1.º de Junio próximo, en su casa social Exarchs, núm. 9, entre-suelo, a las dieciséis horas por primera y segunda convocatoria para informar sobre el nuevo impuesto del Ayuntamiento.

El presidente, Vicente Juan.

ACEQUIA REAL DEL JUCAR. Junta directiva local de Riego de Algemés.—Se hace saber que el cobro del reparto ordinario de monda, formado para cubrir los gastos particulares de dicha institución en este término municipal en el presente año se verificará los días 2, 4, 5 y 7, de 8 a 12, en la planta baja de la casa consistorial.

Valencia 1.º de Junio de 1926.—El recaudador, Ricardo Vázquez.

TAUROMAQUIA

El festejo del jueves

De verdadero acontecimiento tauromáquico es el que la empresa de nuestra plaza de Toros ha organizado para el día 3 de Junio, en el que se lidiarán, banderillarán y serán muertos a estoque seis hermosos becerros de la acreditada ganadería de don Manuel Santos.

En primer lugar actuará el diminuto y excelente torero que tan grandes éxitos ha alcanzado en todas las principales plazas de España, Enrique Belenguer «Chatel»; reaparición del creador del torero cómico Rafael Durrás «Lapisera» y presentación de los fenomenos artistas y saltadores «El Guardia Torero» y «León Charlot», artistas de fama mundial é inimitables por su arte y para fin de fiesta alterarán Minuto, de Madrid y Torerito, de Catarroja.

Audiencia

Sección primera

Margarita Faus Ballester, compareció ayer ante esta sección, procesada por el juzgado de San Vicente en causa sobre sustracción y abandono de una niña de dos meses, que se la llevó de una portera de muestra ciudad y después la dejó abandonada en la carretera de Alcoy.

La vista suspendióse después de que la procesada prestó declaración. Motivó la suspensión la no comparecencia de los peritos médicos.

Fue letrado don Antonio Merino Conde, el que tenía a su cargo la defensa de la procesada.

Sección segunda

En esta sección se suspendió un juicio sobre lesiones en el que tenían que actuar don Salvador García y don Ricardo Ibañez Sánchez.

Sala de lo Civil

En esta Sala suspendióse dos vistas en las que tenían que haber informado don Ignacio Soldevilla y el señor Mata y don Alejandro Bataller.

Círculos

El Centro Aragonés, celebrará mañana, a las diez de la noche baile familiar, al que quedan invitados los socios y familias.

APSEPTOBRON

(AMPOLLAS)

Cura Bronquitis, Bronquitis tétida, Bronco-neumonías, Neumonías y todas aquellas complicaciones bronco-pulmonares de la Grippe

Venta en Valencia: A. Gamir y Centro Farmacéutico CATARROS CRÓNICOS

Carnet del viajero

Relación de los edificios más importantes de Valencia, puntos en donde están instalados y horas en que podrán visitarse:

Museo Paleontológico (instalado este magnífico Museo en el antiguo edificio del Almudín).—Entrada pública y gratuita todos los días laborables, mediante pase que se da en estas oficinas. Tranvía más próximo para visitar este Museo, el núm. 1. (Descender en la plaza de la Constitución.)

Biblioteca de la Casa Vestuario (situada en la plaza de la Constitución).—Entrada pública y gratuita, todos los días laborables, de cinco y media tarde a once noche. Tranvía más próximo, el número 1.

Biblioteca de la Universidad (calle de la Nave).—Entrada pública, de diez a una, y los domingos y feriados, a las mismas horas. Tranvías más próximos, los números 1 y 2.

Biblioteca de la Facultad de Medicina (calle de Guillem de Castro, 79).—Entrada pública y gratuita, todos los días laborables, de nueve a una. Tranvía más próximo, el 5.

Palacio de la Lonja (situado en la plaza del Mercado).—Entrada pública y gratuita todos los días laborables, de nueve a dos. Tranvía más próximo, el número 7.

Biblioteca Complementaria del Centro de Cultura Valenciana (situada en la Lonja, entrada por la calle de Cordellats).—Servicio público todos los días laborables, de seis tarde a ocho noche. Tranvía más próximo, el número 1.

Biblioteca de la Casa del Pueblo (plaza de Galindo).—Entrada pública y gratuita, todos los días laborables de 3,30 tarde a ocho noche. Tranvías más próximos los números 1, 2, 6 y 7 (en la parada de Olympia).

Viveros Municipales.—(Situados en la Alameda, frente del puente del Real).—Entrada pública mediante el pago de 15 céntimos, todos los días laborables, de nueve a una y de tres a cinco. Tranvía más próximo, el número 5.

Museo de Historia Natural de la Universidad.—Entrada mediante autorización del rectorado. Tranvías más próximos para visitar este Museo, los números 1 y 2.

Torres de Serranos (calle de Serranos).—Entrada pública y gratuita todos los días laborables, de nueve a una. (Dirigirse al portero de las Torres). Tranvías los más próximos los números 1 y 5.

Palacio Municipal (está situado en la Alameda, frente al puente del Mar).—Entrada todos los días laborables, de nueve a una, mediante pase que se da en estas oficinas. Tranvía más próximo para visitar, lo, los números 2, 3 y 4.

Espectáculos

VEATRO PRINCIPAL

Compañía de Emilio Thullier.—A las 6,30 de la tarde: Mi hermano y yo; a las 10,30 noche: La Galana.

TEATRO PRINCESA

Desde las 5,30 tarde a 12,30 noche, cine. Sesión continua.

TEATRO APOLO

Desde las 5,30 tarde, cine; sesión continua.

TEATRO RUZAFÁ

Cine, gran programa de cinematógrafo, gran programa de cinematógrafo.

ESLAVA

Compañía de comedia.—A las 6,30 y 10,30: Los nuevos gemos.

SALON NOVEDADES

Compañía valenciana de Vicente Brosca.—A las 7, 9,40 y 11,40: Comedias valencianas.

OLYMPIA

Desde las 5,30 tarde a 12,30 noche, gran programa de cinematógrafo.

GRAN TEATRO

Desde las 5,30 tarde a 12,30 noche, gran programa de cinematógrafo.

LIRICO

Desde las 5,30 tarde a 12,30 noche, gran programa de cinematógrafo.

TEATRO MARTI (Ba-Ta-Clan).

Por la tarde y por la noche: Colosal programa de variedades.

EDEN CONCERT (Barcas, 7).

A las 4 tarde y 10 noche: Artistas de variedades.

